



# El Impopero

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## Las bajas del enemigo en Santa Quiteria ascienden a 407

## Es rechazado un ataque a nuestras posiciones de Urquiola

### Rumbos heroicos

Las últimas desesperadas, sangrientas e infructuosas sacudidas de los rojos, en la batalla de Madrid

15 tanques rusos son utilizados ya por nuestros soldados.—El 14 de abril ha sido un día más de triunfo para nuestros fuerzas

Crónica telefónica de nuestro corresponsal en el frente

Leganés, 14.—Todavía no está liquidada la gran batalla de Madrid. La tarde, y sobre todo la noche pasada, fueron de intenso jaleo. El ataque más intenso lo hicieron los rojos entre diez y doce de la noche, hacia el Cerro del Aguila, siempre con el propósito de infiltrarse hasta la Casa de Campo para tratar de cortarnos las comunicaciones con la Ciudad Universitaria. Si esto lo lograran se lanzarían con nuevos esfuerzos contra el sector que de hecho tenemos dentro del propio Madrid, para cercarle y apoderarse de él. Todo esto es tan fácil de advertir que nuestros jefes saben bien a qué atenerse y el general Irureta-Goyena que manda la división número 1, que ha soportado las terribles embestidas, no ha dudado ni un instante del fracaso de las intenciones marxistas.

Pero pasados los cuatro días del período álgido de la batalla, fechas exactamente 9, 10, 11 y 12, la continuación del esfuerzo marxista se justifica por la obligación de mostrar a la plebe algún éxito parcial que, sin embargo, todavía no ha llegado.

Ahora bien: ¿tendrán estos sucesos repercusión inmediata en el curso de las operaciones y en la caída de la capital? La respuesta es difícil, y, sin embargo, ha sido el propio Miaja quien ha declarado en sus desdichados discursos que si no rompía el cerco antes del 14 de abril habría perdido la confianza en las tropas republicanas. Pero es evidente que la hecatombe que han sufrido reviste proporciones

### EL MAL TIEMPO PERSISTE EN EL FRENTE DE VIZCAYA

San Sebastián.—Otro día de mal tiempo que ha impedido el avance a nuestras fuerzas. Conociendo la topografía del terreno, puede explicarse el que nuestras fuerzas no puedan realizar operaciones en esta clase de suelo. Durante el día de ayer los rojos, conocedores del terreno, intentaron un golpe de mano sobre nuestras posiciones; un grupo de soldados falangistas los hicieron frente persiguiéndolos, y siendo ocupadas sus posiciones. El número de muertos causados al enemigo fueron sesenta

cóloales y excede de todo cuanto habíamos presenciado hasta el presente en la guerra. Porque han sido las mejores tropas rojas las gentes de las brigadas internacionales de choque mejor preparadas, uniformadas y pertrechadas, las que han quedado pulverizadas a lo largo de la carretera de la Coruña. Y de todo ese poderoso Ejército, aparte de los heridos, cuyo número no nos atrevemos siquiera a concretar, quedan en el campo, desde Sicilia Molinero hasta la Ciudad Universitaria, doce o catorce mil cadáveres pudriéndose a la intemperie, que aún no se sabe cuándo ni cómo podrán recibir tierra.

Los esfuerzos de ayer por tarde y noche, habrían

recibido en otro tiempo nombre de durísima batalla. Después del "fregado" de los días anteriores, todos estuvimos conformes en afirmar que la lucha, pese a la dureza, no revestía los extraordinarios caracteres de los días anteriores. Eso

### Los rojos atacan con menos violencia que otros días

Salamanca.—Los rojos madrileños han atacado con menos violencia que otros días y con distinta táctica; la infantería roja marchaba delante, y apoyándola detrás, varios tanques. En el espacio existente entre la Casa de Campo y Cuesta de las Perdices, realizaron diversos ataques, sin conseguir los objetivos que se habían propuesto. A la media hora de comenzado el combate cuatro tanques caían en nuestro poder, incendiados. Las fuerzas, desmoralizadas por este hecho, emprendieron la huida, siendo en la misma diezmados por nuestras máquinas. Fueron cogidos muertos un teniente coronel checo y dos capitanes; el número de muertos causados al enemigo se eleva a 340, que son enterrados por nuestras fuerzas.

## La fiesta tranquila del 14 de abril quedó reducida en Madrid a tres discursos radiados

Ha estado de por sí tranquila la ofensiva roja sobre el frente de Madrid. Al menos, hoy ha sido de una fisonomía igual a la de los días de calma que antecedieron a la acometida monótona de cañones y tableteo y ráfagas de las máquinas automáticas.

Donde dirigía sus tiros las piezas enemigas, aunque sin eficacia, fué a la Casa de Campo, por la parte izquierda, y por Ciempozuelos y la Marañosa, por la derecha.

En este último sector fué más intenso el fuego de fusil y mortero, pero siempre sin intentar ataque alguno, sino de posición a posición, de trinchera a trinchera. Nos confirma, por lo tanto, nuestras afirmaciones de ayer. No han conseguido más que diezmar sus lucidas tropas y premiar el esfuerzo de los últimos cinco ataques, donde perdieron los alientos y esperanzas.

Fueron demasiado confiados en sus flamantes brigadas internacionales y demasiado ignorantes de lo que son y pueden ser nuestros soldados. Miaja, pensando primero cercar a nuestras guarniciones de la Ciudad Universitaria y cortarles la retirada al mismo tiempo que son puestas las huestes moscovitas en fuego, nuestras posiciones del N. O. del cerco. Aunque esto militarmente no hubiese tenido importancia alguna, hubiera bastado más que suficiente para festejar y pregonar al mundo entero que había comenzado a cavar la tumba del fascismo.

Figuráos cómo hubiera celebrado de haber hecho realidad los que soñaron en esta jornada del 14 de abril, y, sin embargo, qué diferente ha sido.

En el campo yacen tendidos en el suelo miles y miles de cadáveres. Desde nuestros observatorios hemos podido advertir el silencio del ir y venir de los hombres que to-

davía están recogiendo los heridos que en la precipitada fuga de días pasados dejaron abandonados. Por el interior del Pardo discurren numerosas ambulancias que conducen a los heridos a los puestos de socorro, que están completamente abarrotados. Tantos cadáveres hay, que nuestro Mando ha dispuesto que los soldados den sepultura a los cadáveres cercanos a las líneas nacionalistas. Por caridad cristiana, y en evitación de posibles enfermedades que la fetidez de los muertos pudiera producir. Esto sucede en la guerra.

Y en la capital, ¿cómo se ha celebrado el 14 de abril?

He estado atento a la radio; el único acto fué el que celebró prensa y propaganda roja. Hablaron un tal Carreño, el alcalde Fernández Quer y Miaja. Todos en tonos bajos, sin hablar de la ofensiva y orillando el tema y acudiendo a lo de siempre. Lo que más interés ha tenido es la última parte del discurso pronunciado por el sustituto de Pedro Rico. Con vehemencia y angustia pidió a las mujeres madrileñas evacuasen la capital para que quedase en ciudad de combate; dijo que no se podía vencer con rapidez al enemigo, sino que costaría mucho el hacerlo. Miaja leyó unas cuartillas completamente demagógicas y terminó con un viva el comunismo, pero todo sin ardor, apagadamente, y en esto consistió el acto que allí tan pobremente tuvieron que celebrar el 14 de abril los que soñaron con estrépito de triunfo. Nuestra aviación les hicieron una visita, que fué a la vez de reconocimiento de la capital, de castigo y bombardeo de las posiciones militares. Acentúase las esperanzas imposibles y próximos acontecimientos que harán cambiar por completo la fisonomía de la guerra.

HERMINIO PINILLA YUBERO

### Se pide la destitución de Galarza

Valencia.—En la capital se produjeron en el día de ayer diversas manifestaciones en las cuales se pedía a grandes gritos la destitución de Galarza, con motivo de haber realizado numerosas detenciones de anarquistas; un grupo de éstos en el momento que salía el jefe del gobierno Largo Caballero, se abalanzó sobre él con intención de agredirle. La guardia de milicianos hizo algunos disparos resultando muerto uno de los agresores.

sí, donde la ofensiva fué más intensa fué en los discursos desde por la mañana hasta por la noche; no cesaron las invitaciones a pasarse, algunas de ellas di-

### El pueblo de Salamanca aclama al General Franco

Salamanca.—Al ser conocidos por el pueblo de Salamanca los éxitos de las tropas nacionalistas en el frente de Madrid, se lanzaron a la calle dirigiéndose al Cuartel General del Generalísimo, aclamándole.

cha por el propio Miaja, y todas tan mentirosas como de costumbre, atribuyéndose éxitos fantásticos, lejos, naturalmente, del sector donde hablaban.

Hubo un suceso de extraordinario valor que influyó mucho en el fracaso de sus intentos. Fué a mediodía, cuando intentaron un ataque precedidos de los tanques. Estos, en gran número, avanzaron protegiendo a la infantería, y en el momento culminante un cañonazo nuestro del quince y medio cayó entre cuatro tanques, de los cuales uno voló, mientras los otros tres explotaban y ofrecían envueltos en llamas un espectáculo aterrador.

E instantáneamente, los restantes carros volvieron grupas, y aquella infantería quedó abandonada a su suerte entre nuestros fusiles próximos y sus propias ametralladoras, que no les dejaban retroceder.

Más tarde, hubo otro esfuerzo rojo, para el cual tenían preparado un tren blindado que salió de lo que queda de la estación del

(Continúa en la página 8)

### Miaja va a ser condecorado

Madrid.—En el día de hoy y con motivo de celebrarse el aniversario de la antigua República, será condecorado con la Cruz Laureada de San Fernando el general Miaja; desde luego que la condecoración será llamada Cruz Laureada del compañero Fernando.

### Los mismos rojos desmienten sus éxitos

Madrid.—El comunicado oficial rojo del día de ayer desmiente sus propios éxitos. Dice así: «En las primeras horas de la mañana hubo intenso cañoneo faccioso sobre las posiciones leales; el elemento faccioso inició un impetuoso ataque sobre las posiciones leales del Puente de los Franceses, siendo contenido en sus avances, Termina recomendando serenidad y un viva a la República del 14 de abril.»

### Véase en 8.ª página el reportaje

«Cómo me apoderé de Sevilla»

### Boletín

#### Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Abril de 1937:

#### Ejército del Norte

5.ª División.— Sigue la recogida de muertos y material en los sectores de Almedívar y Huesca; en este último punto van recogidos 86 muertos más de los dados anteriormente, y en el de Santa Quiteria se elevan las bajas causadas al enemigo a 407, unas 200 más de las incluidas en partes anteriores, entre ellas la del comandante del batallón Krakoski, un capitán, varios tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas, en esta zona, un teniente, dos sargentos y 16 soldados.

6.ª División.— Sin novedad, con fuego de fusil y cañón en los sectores de Vizcaya, habiéndose rechazado un ataque enemigo en el de Urquiola. El temporal de lluvias limita la actividad en este frente.

8.ª División y Divisiones de Avila y Soria.— Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.— Ligeros tiroteos en la mayoría de los sectores.

Es falso cuanto manifiestan los partes oficiales y las radios rojas sobre progreso y mejora de posiciones en los sectores de Madrid, donde han sufrido los marxistas durísimo quebranto en días anteriores. La Ciudad Universitaria disfruta de su libre comunicación, manteniendo sus tropas su moral y alto espíritu, siendo una espin clavada en el corazón de Madrid, habiendo sido infructuosos cuantos intentos han llevado a cabo para intentar arrebatárnoslo.

#### Ejército del Sur

En Córdoba han sido rechazados varios ataques enemigos a nuestras posiciones de la Sierra de la Grana. Tiroteos en los demás sectores.

Salamanca 14 de Abril de 1937.— De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

#### Visado por la Censura

## Se coge al enemigo numeroso material de guerra

San Sebastián.— En los desesperados ataques realizados ayer en el frente de Vizcaya, las fuerzas rojas abandonaron gran cantidad de material, en su mayoría ametralladoras, fusiles ametralladores, granadas de mano y veintidós pistolas.

Aún no se ha recogido todo el material abandonado por falta de personal encargado de su recuperación, dificultan lo esta operación la configuración del terreno.

# LA VIDA EN LA CAPITAL



## Auxilio de Invierno

Es la caridad una de las tres virtudes teológicas que emanan del amor y acercamiento a Dios.

De las tres es ésta la más perfecta, puesto que tiene a Dios como principio y término y al prójimo como subordinado al mismo amor con que amamos a Aquél.

De aquí la definición de Santo Tomás: "La caridad es una virtud sobrenatural por la que amamos a Dios por sí mismo sobre todas las cosas y al prójimo por amor de Dios", y las palabras de Jesús que consigna el Evangelio: "Ama al Señor Dios tuyo con todo tu corazón y con toda tu alma. Este es el más alto y el primer mandato". El segundo es semejante a éste: "Ama a tu prójimo como a tí mismo."

Ante la consideración de estas bellas palabras no podemos si no alabar la perfección de la religión cristiana, que de manera concreta y firme determinó las obligaciones de los hombres en la caridad.

Resumen inequívoco son las tres virtudes teológicas de la vida: Fe, Esperanza y Caridad.

Pero de las tres, la Fe y la Esperanza unen solamente Dios con el individuo; la Caridad, suprema virtud, al individuo con Dios y con sus semejantes por amor de Aquél. Mas no interesa para nuestro cometido exponer los medios de esta relación y sí el estudio de la Caridad en su sentido filosófico.

Tiene su fundamento en el sentimiento de benevolencia que de manera innata y obligatoria por principios religiosos, hemos de tener para con nuestros semejantes.

De esta definición no se desprende la obligación de amar a nuestros semejantes más que a nosotros mismos, puesto que el heroísmo no puede ser nunca un acto preceptivo, pero sí que la verdadera Caridad exige desear para nuestro prójimo el mismo bien que deseáramos para nosotros.

Sin embargo, la Caridad no se debe ejercer de una forma emotiva, sino de manera discreta; junto a la emoción va el acto de la voluntad y de la inteligencia.

La Caridad puede ser ejercida de dos modos distintos que convergen a un mismo fin: el bien de la comunidad, caridad positiva y caridad negativa.

La primera consiste en el hecho real de dar y dispensar bienes a los desheredados.

La señora que socorre diariamente a los pobres con una limosna, que atiende los Centros de beneficencia y es pródiga con el necesitado, ejerce la caridad en su forma positiva. La segunda es la que evita daños e injurias y consuela al triste. Se ejerce en la calle, cuando el joven que regresa del colegio impide que el anciano desvanecido en la calle pueda ser arrollado por el tráfico.

Es indudable que la Caridad adquiere el grado máximo de esplendor cuando está alimentada y reforzada por el amor.

### CARIDAD

Es el amor móvil que trastorna los más sólidos cimientos de una tradición o fuerza de costumbre que es nociva para la comunidad.

El amor y la Caridad, como la Fe, conmueve los mundos y allana las montañas. Por eso Falange, que

Caridad espontánea sin oprobio de instituciones benéficas, donde se acogían como recursos los de eterna vagancia, y hechas para coartar las justas rebeliones que los desamparados de la fortuna pudieran concebir para desprenderse de aquel estado innoble de su existencia.

Eran hogares sin calor, faltaba el estímulo de las manos amigas que le dieran la esperanza de un futuro



siente la imperiosa necesidad de amor, en su sentido profundo de camaradería, en explosión de amor, tiende sus brazos hacia los menesterosos, que nada tienen y que nada pueden esperar de su esfuerzo infantil, creando el Auxilio de Invierno, obra social de auxilio contra la pauperidad.

El Auxilio de Invierno es la obra social de franqueza y noble contenido de amor.

resurgimiento; no así en nuestros comedores de Auxilio de Invierno, donde los niños tendrán alimento y contacto con los demás jóvenes en las escuelas y en las colonias infantiles.

Por la verdadera justicia social y caritativa, poned todo vuestro esfuerzo en sostener al Auxilio de Invierno.

SMAR DE DY

### ATALAYA

## Una ciudad de retaguardia

--Serenoo...

--Va...

No se trata de la verbena de la Paloma, sino de una ciudad de retaguardia.

Nos imaginamos Toledo, convertida en una perfecta ciudad de retaguardia.

Llegamos del frente en un coche de esos mugrientos, con suciedad heroica de la vanguardia y después de cruzar la puerta de Visagra, entramos en la ciudad, con ese agradable estremecimiento de quien en las noches frías de invierno llega a su domicilio, donde una agradable temperatura confortará sus miembros ateridos.

Magnífica ciudad--decimos-- y, en efecto, el silencio es absoluto, las calles están completamente a oscuras, no se escucha otro ruido que el del monótono fluir del Tajo, que agujerea de vez en cuando algún tiro suelto, de las trincheras lejanas, y más de una ventana rezuma por sus rendijas la luz y el calor de las habitaciones donde una familia cena tranquilamente, tal vez haciendo hora para escuchar las últimas noticias de la guerra.

Y, claro, después de apearnos del coche nos disponemos a buscar alojamiento.

--Serenoo...

--Va...

Un farolillo aparece a lo lejos, y riellando en la humedad de la calle, recién mojada por la lluvia, va aproximándose a nosotros.

Es un sereno, como todos los serenos, un hombre ya de edad, con su capotón sobre los hombros y su gorra de plato hundida hasta los ojos.

De la mano lleva un farolillo que ha ido creciendo hasta llegar a nosotros.

De primera intención, aquel hombre se lleva la mano a la gorra y haciendo un saludo que quiere ser militar nos saluda:

--¡A sus órdenes!

--Buenas noches, le contestamos. Y seguidamente entramos en materia. Mire usted, nosotros venimos del frente y quisiéramos saber dónde hay una pensión o un hotel donde poder pasar la noche, por lo menos. Venimos a descansar unos días, y si usted pudiera indicarnos...

--Muy bien, contesta con acento de viejo castellano, el amable vigilante nocturno. Y llevándose la mano al bolsillo del pantalón, con ademán de sacar la pistola, extrae de él un

## Sesión de la Permanente

### AYUNTAMIENTO

A la hora de costumbre (siete de la tarde), se abre la sesión.

Concurren, además del señor alcalde-presidente, los concejales señores Rodríguez (Pablo), Labandera, Montemayor, Manso y Jiménez.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se escucha luego la moción del Negociado de Instrucción Pública, acompañando las cuentas de las colonias escolares. Resulta de éstas un saldo a favor de 2.904,25 pesetas, y un crédito importante de 900 pesetas que está falto de pago. En la moción se alude a que por la ausencia de los concejales que organizaron dichas colonias, el oficial del Negociado correspondiente cree su deber presentar las cuentas de referencia.

Sobre la instancia que presenta doña Francisca Mora solicitando licencia para instalar un kiosco en Zocodover, se recuerda que todos los años se le concede con igual motivo, acordándose, por lo tanto, acceder a su instalación en las mismas condiciones que en años anteriores.

Otra instancia de don Bruno Nieto en solicitud de que se le autorice a usar en sus impresos y correspondencia comercial el escudo de la ciudad, suscita algunas consideraciones relativas a los industriales que, habiendo hecho en otros tiempos la misma solicitud, le utilizaron luego sin corona, por lo que el señor alcalde recalca al aprobarse la instancia, que se le autoriza a usarlo tal como se pide, pero íntegramente y tal como el escudo de Toledo es.

Se lee después una instancia solicitando permiso para la apertura de un establecimiento de vaciado de instrumental quirúrgico en la cuesta de Portugueses. El señor Montemayor

hace algunas objeciones en el sentido de que luego esta clase de establecimientos producen ciertas molestias al vecindario, que ocasionan frecuentes reclamaciones, por lo que estima debe estudiarse nuevamente. Por tal motivo se acuerda sea sometido a nuevo informe, trayéndose nuevamente a sesión.

Se lee la relación de facturas correspondientes al mes, importantes 1.420,70 pesetas, que se aprueba.

En correspondencia, una carta del Centro de Hijos de Vigo, en que se da cuenta del homenaje hecho en aquella ciudad al toledano don Felipe Sánchez, teniente coronel y comandante militar de la plaza, nombrándole socio de honor de aquel centro. En ella se acusa, además, el envío de telegrama que dicha carta afirma y el recibo del telegrama de contestación de nuestro Ayuntamiento.

Se presenta después un proyecto de obras que no figura en el orden del día, al que presenta al señor Montemayor objeciones, ya que, según afirman disposiciones ulteriores de la superioridad, ordenan la procedencia de someter dichos proyectos a la Fiscalía de Obras, por todo lo cual se acuerda dejarlo para la sesión siguiente.

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichón y Jamones

**CIRILO GOÑI**

Teléf. 1551 - PAMPLONA

HOTEL

**La Española**

Todo confort

Teléf. 202 - TALAVERA

### ACOTACIONES DE UN ESPECTADOR

## Un concejal más y una sesión menos

En los divanes del estrado, un concejal más; en el futuro de Toledo, una sesión menos.

La sesión, tan monótona como de costumbre, asuntos de trámite, movimiento lento, con lentitud fatigosa de cosa sin vida, fatigosa mecánica de oficina.

No nos sorprende, pero nos extraña.

En estos instantes no sabemos qué harán otras ciudades, pero se nos antoja que tiene que haber en todas una preocupación latente por atender los servicios, nunca terminados de atender de una campaña de la envergadura de nuestra cruzada nacional.

Por otra parte, es doloroso ver decaer en la monotonía de siempre la vida de una ciudad como Toledo.

Ya sabemos que no podrán conseguirse grandes cosas, pero hay que esperarlas.

Hay un problema latente para nuestra ciudad, que es el de su futuro, cuando el glorioso Ejército nacional termine su misión liberadora.

Debatirse en el triste naufragio de la vida, sin vida de siempre, es algo que debemos procurar evitar para siempre.

Toledo tiene en sus gloriosas ruinas los despojos de su grandeza que exhibe como jirones de heroísmo, de su heroísmo de siempre.

Toledo puede atender misiones que la capital ahora no puede desarrollar, y que tampoco quedará en condiciones de desarrollar por un tiempo impreciso.

Toledo tiene ahora en su heroísmo y en su sacrificio la oportunidad y la coyuntura de poderse reconstruir, de seguir en lo sucesivo su historia. Si la vida de nuestra ciudad no responde, hay que reavivarla al fuego patriótico de los momentos presentes, llevarla a la recordación de los momentos duros sufridos y, con el ejemplo, levantar su espíritu disponiéndole a la vida de la nueva España.

R.

## Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto:

Tiempo anterior: Variable. Temperatura máxima: 15,6 a las 16 horas.

Idem mínima: 6,8 a las 6 horas.

Temperatura media: 11,2. Tiempo dominante (dirección): W.

Tipo: Fresco (fuerte). Presión máxima: 712,6 a las 13 horas.

Idem mínima: 709,3 a 1 hora.

Idem media: 711,0. Tendencia barométrica: Estacionaria.

Humedad media: 56 por 100. Lluvia (litros por metros cuadrados): 2,3.

## Visado por la Censura

### Fonda Nueva

Gran confort

Servicio esmerado y economía

Armas, 13--TOLEDO

= Teléfono 1566 =

RE-K-REDO

CREACION

# Las armas del enemigo

por TRESGALLO DE SOUZA

En veinte años la civilización se ha transformado extraordinariamente por gracia del cine. Las películas cinematográficas han hecho por la ilustración de las masas una labor magna, a veces bellísima y a veces terrible. La pantalla ha variado el ser de los hombres, con más eficacia que las generaciones en esos cuatro lustros han salido de las Universidades de todas las naciones.

Ni el teatro corporizado, ni el libro, ni el periódico, ni siquiera la radiodifusión, aventajan en valor de propaganda al cine. Los pueblos jóvenes son los que han comprendido cabalmente el valor de la cinematografía. Norteamérica tenía que enseñarnos a los europeos la eficacia del cine. Los Estados Unidos se han servido de la cinematografía como de un instrumento apto para desnaturalizar al continente europeo, y hacerle sumiso a los dictados de Wall Street.

Las industrias del automóvil y de la máquina de escribir—típicamente norteamericanas—le deben al cine una publicidad maravillosa, genialmente administrada. El periodismo europeo se "norteamericaniza" a medida que en las pantallas de nuestro Continente los técnicos americanos explican su lección. En América del Sur, las costumbres pierden su calidad hispano-portuguesa, y aun francesa e italiana, para plegarse a las normas de Nueva York o de Hollywood.

Los Estados Unidos arrojan su peso político y guerrero en la balanza internacional, por medio de sus películas de propaganda aérea, naval y del ejército terrestre. Las docenas de iglesias heterodoxas de ese país joven, influyen en las costumbres continentales, y aspiran a falsear la catolicidad.

El cine norteamericano exalta la conquista del oro hace fracasar los móviles de redención colectiva e individual y predica en suma el egoísmo de una familia o de cualquier ser social, de la comunidad. La felicidad de un héroe de películas norteamericanas, tienen, siempre, una traducción en dólares. Es la bobalicona farsa de la griseta que casa con un millonario, o del obrero que se enlaza con la heredera de un magnate de la industria o de la Banca.

En el cine norteamericano, el vínculo familiar es temporal, y los personajes lo acomodan a su placer o a su interés. El matrimonio y los hijos son simples accidentes en la vida humana. Toda la enorme propaganda social económica,

guerrera, política y religiosa del cine norteamericano, ha envenenado a Europa y singularmente a España. La película norteamericana tenía—y tiene—de excelente, la propaganda de nuevos estilos materiales de la vida—luz, agua sol, deporte, música, proscripción de la gazonería—. Pedagogía elemental, que debiera haberse predicado al español hace muchos años. Sin duda, las piscinas que se han construido en el interior de España se deben en gran parte a la propaganda cinematográfica. Esto suscita un íntimo deseo de emulación. Mas, con esa propaganda, se ejerce la otra, la vitanda, la que contribuye a derribar normas que deben ser inmortales.

Sucedía—y sucede, porque se continúa proyectando películas norteamericanas—que además de ceder las pantallas españolas a la propaganda yanqui, somos tributarios por valor de muchos millones de pesetas. La película norteamericana es más cara. Los empresarios, movidos por su interés personal, las contratan a un precio elevadísimo, y firmando contratos de larga duración. Así ocurre que, hasta ahora, una gran parte de los salones del cine están, de hecho, en poder de empresas norteamericanas.

El ejemplo norteamericano, indujo a otras naciones a cuidar las producciones cinematográficas. Pero

la habilidad norteamericana sólo ha sido igualada, a veces superada, por los Soviets. El género de propaganda indirecta, habitual en los americanos, lo ha empleado la U. R. S. S., unas veces realizando sus películas en territorio soviético, otras produciéndolas en naciones como Checoslovaquia y Francia.

Lo menos peligroso es la obra de propaganda clara, directa y resuelta. Lo grave son las películas filmadas por Ernest Lubitsch, por un Paul Czinner, por un Max Reinhardt, judíos comunistoides, a sueldo de empresas judías e inspirados por la III Internacional. Estas son películas de apariencia inocua, como las producidas en Norteamérica, y con una habilísima y artera propaganda.

Para luchar contra esa propaganda extranjera no contábamos hasta ahora en España, sino con la iniciativa particular. El Estado se inhibía, o, a lo sumo, patrocinaba películas folkóricas, estáticas—paisajes y paisajes—o de un pequeño interés nacional. Los particulares, interesados económicamente, fabricaban, con técnica inferior a la de cualquier productora europea, adaptaciones de zarzuela, de novelas "Rosa" y de comedias asainetadas, con mucha prosodia andaluza o colmadas de grosero "argot" madrileño.

(Continúa en la página 6)

## INTERESANTE DOCUMENTO PORTUGUES

### Sobre el aumento del patrimonio artístico nacional

Lisboa.—El ministro de Educación Nacional va a dar publicidad a un importante decreto-ley que constituye un notable trabajo por la claridad de exposición y por el contenido doctrinal que constituye un legítimo honor para un país culto y civilizado.

Defendido por anteriores decretos el patrimonio artístico, arqueológico, histórico y bibliográfico de Portugal, el "Estado Nuevo" afirma una vez más su elevado tono político, animado por una honda espiritualidad, proclamando en este nuevo documento que la nación, orgullosa de su riqueza artística, repudia los medios ilegítimos de aumentarlas.

En su artículo se consigna, como objeto principal del decreto la prohibición de efectuar compras en territorio portugués de objetos de valor artístico, arqueológico, histórico o bibliográfico procedentes del extranjero, cuando son realizadas con infracción de las respectivas disposiciones de la legislación interna de los países de procedencia, reguladoras de su expropiación o exportación.

El documento, en esta hora en que por los rojos se está procediendo al saqueo del patrimonio artístico español, tienen el gran valor de una estrecha solidaridad y de una eficaz colaboración para impedir en lo que a Portugal incumbe, que el despojo inicuo continúe.

\*\*\*\*\*  
**Coñac "Garvey"**  
**Manzanilla "Garvey"**  
**Jerez Quina "Garvey"**  
**Los mejores Vinos**

## El heroísmo del sargento Soria en Villanueva del Duque

Sevilla.—El "Diario de Córdoba" publica una interesantísima información con el sargento del regimiento de Cádiz Jesús Soria Larrinaga, que ha repetido en el frente de Villanueva del Duque el heroico del cabo Noval.

Este sargento, incorporado a dicho regimiento en los primeros días del glorioso movimiento nacional, intervino ya entonces en la conquista de los pueblos de la serranía de Ronda.

Pero el episodio que le incorpora definitivamente a los héroes del actual movimiento ocurrió en Villanueva del Duque, donde había muchos espías que comunicaban al enemigo la situación de nuestras fuerzas y el emplazamiento de nuestras anetralladoras.

Un grupo de diez o doce milicianos, agitando pañuelos blancos se presentó una mañana cerca de los parapetos donde se encontraba el sargento Jesús Soria Larrinaga.

Nuestros soldados creyeron que se trataba de milicianos que querían pasarse a nuestras filas y empezaron a gritar: ¡Arriba España! ¡Viva España!

El sargento Soria, viendo que los rojos no se acercaban, dijo: "Acaso temen que les hagamos daños. Merece la pena de entrevistarse con ellos". Y pidió permiso al capitán para hacerlo. Sus jefes trataron de disuadirle, pero insistió el sargento y lo dejaron ir.

Al llegar Larrinaga al lugar donde se encontraban los milicianos que ondeaban los pañuelos blancos, surgió de las piedras de un parapeto un capitán marxista que empuñaba en cada mano una bomba.

El español se quedó fijo en la estrella de cinco puntas que lucía en el gorro el capitán, entre tres barras doradas y deci-

didado y audaz, le dijo al propio tiempo que extendía hacia aquél sus manos vacías:

—¡Parece mentira, hombre! ¿Es que te causo miedo?

El gesto digno y valeroso de nuestro sargento llenó de estupor y de vergüenza al capitán rojo. Este soltó las bombas de la mano y abrazó a Larrinaga. Y le habló. Le habló largo rato, incitándole para que traicionase sus convicciones y se pasase al campo soviético.

Cuando se encontraba en esta conversación se aproximó a ellos un capitán de milicias, corriendo como un loco y gritando al par que elevaba el puño:

—¡Camarada! ¿Qué fuerza hay en el pueblo?

Nuestro sargento miró al interruptor con desprecio, pero como aquél le hiciera la misma pregunta repetidas veces, no pudo contener su indignación, y le dijo al jefe rojo con quien departía:

—Parece mentira que siendo usted capitán del Ejército consienta que me hagan unas preguntas que en modo alguno he de contestar.

En este momento Larrinaga se vio rodeado por cuarenta o cincuenta soldados, que pretendían apoderarse de él.

La sangre fría del valiente sargento se mantuvo inalterable, y obligó al capitán a que ordenase el despeje de los importunos.

Larrinaga observó con horror que tras los parapetos habían apostados con sus fusiles para disparar, unos doscientos milicianos, mientras que nuestros soldados permanecían de pie, confiados.

Larrinaga dió por terminada la entrevista con el capitán rojo, y se dispuso a regresar a su posición.

El jefe marxista no quería dejar marchar a nuestro sargento, pero éste, que desde el principio había dominado al capitán, exclamó:

—Usted me deja marchar. Las palabras de los hombres hay que mantenerlas en todos los terrenos y usted me ha prometido dejarme ir. Yo haré presente a mis compañeros las manifestaciones que usted me ha hecho, y... ya veremos qué deciden.

El impasible sargento dió la espalda al capitán, y lentamente, para no confundir la menor sospecha, fué acercándose a su parapeto.

En éste había dos morteros dispuestos para disparar.

Cuando Larrinaga se encontraba a unos veinte metros del parapeto, gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Fuego contra esa canalla! Y se arrojó al suelo.

Fué tan rápida la acometividad de nuestras fuerzas, que los rojos, sorprendidos, huyeron a la desbandada, dejando en el campo sesenta muertos, fusiles, correajes y cuanto podía estorbarles para correr con más comodidad.

Larrinaga resultó ileso y sus jefes y compañeros le abrazaron y felicitaron por su hazaña valerosa.

Y el heroico sargento convalece actualmente en un hospital de Andalucía de la herida que le ocasionó una bala explosiva en el brazo izquierdo durante la noche del Jueves Santo.

## Félix Pascual

Hijo de Matías Pascual  
**TINTORERO Y QUITAMANCHAS**  
 FERIA, NUM. 15 — TOLEDO

## Vda. de Juan Galiano

**MADERAS (Paseo de Recaredo)**  
 Material de Construcción  
 PLAZA DE SAN NICOLAS, 4  
 Oficinas: Pajaritos, 9 - Toledo

## Un plan alemán de formación religiosa

Se nos hecha en cara en el extranjero que nuestro catolicismo es heredado, no conquistado, que somos católicos por sentimiento y por instinto, no por convicción. En ello va una de nuestras más grandes virtudes y uno de nuestros defectos más fundamentales. La visión clara, instintiva, sin vacilar de lo que es básico, estrella final de la ruta, es una virtud que nos libra de extravíos. Otros pueblos, que por su temperamento necesitan cerciorarse conscientemente de cada paso que dan tropiezan fácilmente en el camino con problemas que necesitan resolver para poder seguir adelante. Eso les lleva a profundizar en su estudio, pero con el peligro de quedarse enredados en el camino y perder de vista el panorama de conjunto y la estrella polar.

En ello va también nuestro defecto: Contentos con saber que marchamos con rumbo seguro, abandonamos indolentemente el estudio de los demás problemas.

Un Catolicismo así vive prendido de cierto instinto sentimental. Carece de base y de peso. Es claro, sin sombras, abierto, lleno de savia, no se extravía; pero le falta contenido para resistir ataques violentos. Cuando son huracanados desequilibran totalmente a nuestro pueblo, le hacen agitarse en gesticulaciones convulsivas que espantan a los que las presencian; lo cual significa, sin embargo, que hayan conseguido descatalogarles fundamentalmente.

Tal vez por lo mismo que interviene una gran dosis de instinto, certero, pero instinto ese catolicismo es menos vulnerable a los tiros de propagandas ideológicas.

Por todo esto la labor de nuestros planes de Enseñanza en cuanto a la formación religiosa, debía estar orientada a subsanar ese defecto nuestro, sin desatender nuestra virtud característica. Fundamental ese Catolicismo, sano e íntegro de nuestro pueblo, darle base consciente, racional, a su modo científica. Sobre el instinto, la razón iluminando y arraigando en el alma del pueblo la vida religiosa.

Desgraciadamente no ha sido así. Aunque sea triste confesarlo, es un

# Catolicismo heredado, no conquistado

hecho que la formación religiosa de nuestro pueblo ha sido deficientísima, casi nula. No hemos caído en la cuenta de la transcendencia del problema de la educación religiosa. Tenemos mucho que aprender en ese particular de los países en que los católicos, durante muchos siglos, han tenido que conquistar y defender día por día su catolicismo. Esa lucha les ha obligado a estudiar su religión, para poderla y saberla defender. El problema de la educación e instrucción religiosa de sus hijos es algo para ellos básico e intangible.

Vamos a presentar a los lectores el plan de enseñanza religiosa en Berlín, e invitamos al lector a que vaya comparándolo con lo que él aprendió en su bachillerato.

La enseñanza de la religión en los centros oficiales de segunda enseñanza está en Alemania confiada a las distintas confesiones. El Obispado de Berlín ha elaborado un plan general, que sirva de guía a los párrocos, profesores de Religión para los católicos en los centros de segunda enseñanza.

El plan, como el Gimnasio en general, abarca nueve años, desde los diez a los diecinueve del alumno. A dos horas semanales resultan unas ochenta clases al año repartidas en tres trimestres: el primero de verano, unas treinta y cuatro clases; el segundo desde octubre hasta Navidad, veinte clases, y el tercero desde Navidad hasta Pascua, veintiséis clases. El plan va señalando la materia de cada uno de los tres trimestres del año escolar. Al principio de cada curso en un párrafo que encabeza la ma-

teria del año, se apuntan las directrices pedagógicas en que se basa, y que merecen la pena de ser sucintamente expuestas:

Partiendo del principio básico de que la Religión no es una asignatura más, que el alumno haya de "aprender", sino una realidad que ha de "vivir", en los primeros años enseña al alumno a vivirla y en los últimos a fundamentarla racionalmente. Y como a mejor manera de enseñar al niño a vivir la Religión es vivirla con él, de ahí que la labor fundamental del párroco-profesor el primer año es introducirle en la vida de la Religión y de la Iglesia: Oraciones para la misa y para las funciones religiosas, cantos religiosos, coleccionados en un librito diocesano. De aquí que luego al ser mayores todos los católicos poseen un rico caudal de oraciones y cantos, base de las hermosas funciones religiosas, que encantan a todo extranjero al asistir a ellas y ver que el pueblo en masa, lo mismo mujeres que caballeros, canta y reza fervorosamente en común.

La enseñanza de la Religión avanza siempre en tres sectores a la vez: Biblia, Catecismo y Vida de la Iglesia Católica. Téngase en cuenta que a estos nueve años de Gimnasio ha precedido la escuela con enseñanza de Religión, igualmente obligatoria, y dada por el maestro y el párroco.

El primer año de la enseñanza de la Biblia abarca algunos hechos seleccionados, desde la Creación hasta los Macabeos. El Catecismo, los mandamientos, pero acoplados a los hechos bíblicos, que resultan su confirmación y su interpretación. En cuanto a la vida de la Iglesia antes de entrar en su Historia, enseñan al niño lo que es la Iglesia presente en que él vive y ha de vivir.

"El segundo curso" la enseñanza bíblica tiene por objeto la vida de Jesucristo hasta la Resurrección, y el "tercero" hasta los hechos de los Apóstoles inclusive. El Catecismo, los artículos de la Fe y los Sacramentos. La Historia de la Iglesia; Iglesia en el Obispado de Berlín y en Alemania, con sus instituciones, en el segundo año, y en el tercero la Iglesia primitiva, catacumbas, mártires, funciones religiosas de los primeros cristianos.

por I. PRIETO

Alfredo Santos Arias  
 LA GIRALDA  
 Mercería y Novedades  
 Mesones, núm. 2  
 = TALAVERA =

Leed IMPERIO  
 Vicente Sánchez  
 Despacho de semillas  
 SEMILLA DE ALFALFA  
 -- Precios económicos --  
 CUATRO TIEMPOS, 2  
 TOLEDO

# nuestra antena DE ESPAÑA

## El enemigo se manifiesta débilmente en el frente de Madrid

### La Escuadra nacional ejerce estrecha vigilancia sobre los puertos rojos

EL ATAQUE DE AYER

Las fuerzas de la Ciudad Universitaria castigaron al enemigo por el flanco

#### Los aparatos rojos no dieron señales de vida

Frente de Madrid.—No con la misma intensidad, pero sí con la misma ceguera, se lanzaron ayer las brigadas internacionales del frente de Madrid a nuevos ataques desesperados, en los que dejaron otra vez cientos de muertos y heridos. La táctica empleada por el enemigo ha sido la misma de los días anteriores. Tras una nutrida vanguardia de carros de combate, la infantería extranjera se lanzó por el sector de la Cuesta de las Perdices a un asalto imposible. Nuestros soldados, firmes en sus reductos y atrincheramientos, recibían con una verdadera lluvia de fuego la embestida roja diezmando materialmente sus filas. En la parte comprendida entre el Cerro del Aguila y la carretera de la Coruña, fué donde se extremó el ataque y el castigo. Allí dejó el enemigo el mayor número de bajas de las sufridas ayer. Seis tanques rusos fueron destruidos e incendiados por nuestros soldados. Debemos advertir que en los tres últimos días han sido veinte los carros de combate que perdió el enemigo. En el

sector de la Casa de Campo, actividad de artillería. En Garabitas, nuestros nidos de ametralladoras abararon con sus continuos disparos el ala izquierda de los atacantes. Las fuerzas nacionalistas de la Ciudad Universitaria entraron en acción, batiendo también de flanco al grueso de las brigadas internacionales. Esta maniobra contribuyó extraordinariamente a aumentar el porcentaje de bajas enemigas. Las comunicaciones con la Ciudad Universitaria, pese a las tonterías que pregonaron ayer las radios rojas, se efectúan, no sólo normalmente, sino con mayor seguridad que antes. Las fuerzas atacantes perdieron unos 400 hombres, entre ellos varios jefes de las brigadas, uno con la graduación de teniente coronel, todos extranjeros. Nuestras baterías persistieron en su fuego contra las fortificaciones del casco de la capital, pudiendo apreciarse a simple vista los efectos de los disparos. No dió señales de vida la aviación roja. 14-4-37. Radio A-Z.

Después de los ataques

Los rojos perseguían el cerco de las fuerzas nacionales que defienden la Ciudad Universitaria

#### Las operaciones las llevaron a cabo con unos 35.000 hombres

Frente de Madrid.—En la mañana de hoy ha continuado el cañoneo sin consecuencias por nuestra parte, y el fuego de fusil y ametralladora en algunos sectores. La escasa actividad del enemigo nos sonaba al jaleo del vencido o como nos decía un teniente de ingenieros: "son los últimos coletazos de un monstruo que tiene un arpón de muerte en las entrañas".

Los ataques rojos de los días 9, 10, 11 y 12 encerraban una maniobra táctica clara y sencilla. Se trataba de atacar por dos puntos a la vez: por la carretera de Extremadura y por el sector del Cerro del Aguila-

Cuesta de las Perdices. Nuestras fuerzas hubieran tenido que replegarse hacia los Carabanchales y las dos columnas rojas, al entrar en contacto, hubieran cerrado el cerco de la Ciudad Universitaria.

El fracaso ha sido definitivo. Nuestros hombres han resistido las acometidas enemigas con un valor con el que no contaban los rojos, porque lo desconocen. El general Miaja ha aprendido, de una vez para siempre, que en las filas nacionales no se sabe andar para atrás y que cuando hay que morir, se muere matando.

Los rojos han lanzado al ataque trece brigadas, con un total de 35.000 hombres. El número de muertos y heridos sufridos por ellos ha sido tal, que baste saber como detalle que ayer tarde eran ciento treinta y dos las ambulancias dedicadas a recoger los cuerpos exánimes. Las brigadas llamadas de "Campesino" y "Dimitroff" fueron deshechas junto a La Playa de Madrid y el famoso batallón "Lister", de tres mil hombres, se ha quedado reducido a sesenta.

En el forro de la camisa y en el portamonedas de otro se ha hallado una corona real. Pruebas trágicamente expresivas de que entre los rojos combaten muchos españoles movilizados a la fuerza y utilizados como carne de cañón.

Es imposible superar el heroísmo de todas nuestras fuerzas. Pero queremos señalar de nuevo la Cuarta Bandera del Tercio, cuyo comportamiento heroico en las posiciones de Aravaca ha alcanzado alturas imponderables. Dejaron llegar a los rojos hasta los propios labios de la trinchera y allí los aniquilaron con bombas de mano. Para ellos ha sido pedida la Laureada colectiva.

El objeto de este ataque desesperado que ha durado cuatro días, no era, como se ha dicho, distraer fuerzas del frente de Vizcaya. Saben muy bien los medios de que disponemos y saben, por lo tanto, que para atender debidamente a uno de los frentes, no precisamos debilitar otro.

El fin que perseguían, para dar vida a la anémica moral de la España roja, era la rendición de la Ciudad Universitaria y el rompimiento del cerco de Madrid, coincidente con el aniversario del 14 de abril.

Hoy lo estarán festejando en Madrid. Pero la carnavalada y los desfiles se habrán trocado en un inabarcable y luctuoso entierro. Radio A-Z.

#### Va a ser cambiado el mando rojo

Salamanca.—Un oficial rojo hecho prisionero en el día de hoy, ha hecho interesantes declaraciones. En una de ellas ha manifestado el gran descontento y profundo desánimo que reina entre los elementos rojos de Madrid, quienes, sin reparo alguno, dirigen duros ataques a sus mandos, acusándolos de impericia y falta de valor. Los milicianos han perdido el poco respeto y consideración que ya tenían a sus jefes, a consecuencia de las últimas carnicerías a que han sido llevados. Este eco ha sido recibido por los dirigentes de los partidos más extremistas, que han exigido el inmediato cambio de los mandos y han manifestado de una manera enérgica la necesidad de pedir responsabilidades a los dirigentes de las últimas operaciones.

Parece ser que van a ser tomadas en consideración estas peticiones.

#### La escuadra nacional bombardea Benicarló y Castellón de la Plana

#### Se castiga duramente un ataque rojo en el sector de Andújar

UNA PEQUEÑA REACCIÓN ENEMIGA FRACASA EN EL SECTOR DE HUESCA

Frente de Aragón.—Continúa la relativa actividad en los sectores de Alcanbierre y Santa Quiteria.

El enemigo es constantemente batido por nuestras tropas. Una pequeña reacción que intentó llevar a cabo sobre la carretera de Almudevar, fué rápidamente desbaratada, consiguiendo nuestros soldados apoderarse de varios prisioneros con armas.—Radio A-Z.

ATAQUE ROJO EN EL SECTOR DE ANDUJAR

Aprovecharon la noche para iniciar el ataque, que fué rechazado con muchas bajas.

Frente Sur.—En el sector de Andújar el enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones del Cerro Viñón, pero fué inmediatamente desbaratado, su propósito.

Aprovechó la noche para iniciar su acción, pensando quizás en producir una sorpresa a nuestras tropas, pero éstas se adelantaron desde los primeros instantes, siendo en absoluto dueñas de la iniciativa. La lucha duró dos horas aproximadamente.

Al amanecer, nuestros soldados recorrieron buena parte del campo de la lucha, recogiendo gran cantidad de armamento abandonado y varios cadáveres enemigos. El ala izquierda continuó en la mañana operando, con el fin de limpiar de marxistas las inmediaciones de Monte Gordo y Castillajos, donde también se castigó al enemigo.—Radio A-Z.

EL ALCALDE DE ARENAS DE SAN PEDRO RECLAMA UN TITULO PARA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Sevilla.—El alcalde de Arenas de San Pedro ha dirigido al general Queipo de Llano una carta en la cual le expresa su admiración por las charlas que diariamente sostiene por la radio Sevilla.

La citada autoridad municipal reclama para el general Queipo de Llano el título de gran general de Sevilla, predilecto de Andalucía, honra y prez del invencible Ejército español.

Anúnciate en IMPERIO

AZANA LLEGA A VALENCIA

Valencia.—Llegó a esta ciudad el presidente Azaña. Se cree que ha hecho el viaje con motivo del 14 de abril.—Radio A-Z.

#### ¡Arriba España!

FRENTE DE VIZCAYA

En Elorrio y Eibar se hace retroceder al enemigo a pesar del mal tiempo

#### Los aparatos nacionales bombardean varios objetivos de Bilbao

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo ha forzado un pequeño entreacto en la acción que nuestras tropas desarrollan en el Sur de la provincia vizcaína. Los marxistas vascos se limitan exclusivamente a hostilizar nuestras posiciones, escudados en las defensas naturales de la región. Desde el Urquiola y las estribaciones del Gorbea, nuestras baterías hicieron fuego sobre determinados movimientos del enemigo, impidiendo concentraciones. En el sector de Elorrio, se combatió con alguna intensidad, y el enemigo se ha visto obligado a ceder mucho terreno. En el frente de Eibar, nuestros soldados continúan atacando y manteniendo la iniciativa en los combates. Nuestra aviación aprovechó algunos claros, para volar sobre los atrincheramientos del enemigo, bombardeándolos con gran eficacia. Varias escuadrillas de aparatos españoles volaron sobre Bilbao, donde dejaron caer algunas bombas sobre determinados objetivos militares. En el sector de Marquina hubo fuego de fusil y ametralladora, espaciado con disparos de cañón. En el litoral, nuestras tropas continúan su amenaza sobre Lequeitio. La escuadra nacionalista vigila insistente la costa, practicando un bloqueo absoluto de los puertos y las rías de Vizcaya. Son muy numerosos los milicianos que se pasan a nuestras filas y se cuentan por centenares las familias que buscan la protección de nuestro Ejército. En sus declaraciones hacen constar la inexplicable actitud del gobierno de Aguirre de sostener una lucha suicida contra los que defienden la misma religión y los principios de orden y justicia. Hacen también ver que en todos los pueblos de la región existe un gran ambiente a favor del general Franco, que impondrá en breve plazo una normalidad que se desconoce en Bilbao desde que se inició la guerra civil. 14-4-37. Radio A-Z.

#### LA ESCUADRA NACIONAL CAÑONEA EL PUERTO DE CASTELLON DE LA PLANA

Tarragona.—La escuadra nacionalista hizo nuevamente acto de presencia a lo largo de la costa mediterránea, cañoneando intensamente las fortificaciones y puertos de Benicarló, Vinaret, Peñíscola y Castellón de la Plana, principalmente. Fueron grandes los daños causados. 14-4-37. Radio A-Z.

#### UN BUQUE ROJO VUELVE AL PUERTO ANTE LA PRESENCIA DE LA ESCUADRA NACIONAL

Valencia.—El vapor rojo "Magallanes", que había salido de este puerto con rumbo a Bilbao, dividió a las pocas millas la Escuadra nacional y virando en redondo tuvo que retornar a puerto.

Todo el litoral de Levante se encuentra muy vigilado por los barcos de guerra nacionales. Radio A-Z.

#### DEJA LA HERENCIA PATERNA A FAVOR DE LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Burgos.—El capitán de Intendencia Ventura Lázaro, dando una elevada muestra de patriotismo y generosidad, ha cedido la herencia paterna que le correspondía a beneficio de la suscripción nacional. Este generoso rasgo está siendo muy comentado.

#### PRISIONEROS HECHOS EN EL FRENTE DE MADRID ENTREGAN GRANDES CANTIDADES DE DINERO

Avila.—Diversos prisioneros capturados en el frente de Madrid han hecho entrega de grandes cantidades de dinero robadas al coronel de las brigadas muerto en el frente. La cantidad que poseía en billetes ascendía a la suma de ciento veinte mil pesetas.

#### EMPEZARAN A FUNCIONAR LAS FABRICAS DE AZUCAR EN MALAGA

Málaga.—Ha sido autorizado el envío de doscientas ochenta mil toneladas de carbón destinadas a reanudar el funcionamiento de las fábricas de azúcar malagueñas, que desde que empezó el movimiento no habían vuelto a funcionar.

La noticia ha causado sorprendente impresión entre la población de Málaga.

Frente de Madrid

#### Resumen de la prensa roja del día de hoy

«ABC» publica un número extraordinario que dedica a la URSS con motivo de la vigencia de su nueva Constitución. Llama a la Unión soviética «columna vertebral de la civilización». Estampa también en este número un autógrafo de Azaña.

«Ahora», «La Libertad», «El Liberal», «El Sol» y «El Socialista» se refieren casi con las mismas palabras a recordar la fecha del 14 de Abril y se muestran conformes en que la república burguesa está bien muerta. Queremos destacar que «Castilla Libre» canta un responso al 14 de Abril y saluda a la república del proletariado.

La prensa madrileña roja de la mañana de hoy no da más de sí.

Radio A-Z.—14-4-37.

#### LA ARTILLERIA NACIONAL CASTIGA EFICAZMENTE LAS POSICIONES ROJAS DEL SECTOR DE ESCAMPLERO

Frente de Asturias.—El día de ayer fué completamente tranquilo para las fuerzas de infantería. La única actividad se concretó en los disparos de la artillería nacionalista, que en los sectores del Escamplero y Oviedo castigó eficazmente las posiciones rojas. Radio A-Z.

# EXTRANJERO

# nuestra antena

## EL GOBIERNO INGLÉS ESTABLECERA NEGOCIACIONES DIRECTAS CON EL DEL GENERAL FRANCO

### La semana de cuarenta horas viene a hacer mayor el desastre económico de Francia

Existe seria preocupación por la aplicación de la semana de cuarenta horas en Francia

### Parece ser que el Doctor Schacht irá en mayo a Francia

LA CARESTIA DE LA VIDA EN FRANCIA

#### LOS SINDICATOS MARXISTAS HARAN UNA MANIFESTACION DE PROTESTA

París.—Los sindicatos marxistas de esta capital pretenden organizar el 24 de abril una manifestación para protestar de la carestía de los artículos de primera necesidad.

En todos los medios políticos preocupa grandemente la situación económica de Francia. El secretario general de un conocido círculo de estudios econó-

micos ha protestado contra la implantación de la semana de cuarenta horas y los desastrosos resultados que sucederán.

Hace destacar que dicha disposición aplicada en determinadas industrias origina una competencia ilegal. Además, señala las siguientes repercusiones: carestía de la vida, reducción de ventas y aumento del paro.

#### DISTURBIOS EN MARSELLA

París.—Comunican de Marsella que en plena vía pública se produjo un choque entre un grupo del partido popular Francés y un gran número de comunistas.

Tuvo que intervenir la Policía para restablecer el orden.

Se han practicado numerosas detenciones. En poder de varios comunistas detenidos se encontraron bastantes pistolas. Radio A-Z.

#### EN ZURICH SE DESCUBRE UN CASO DE TRAFICO DE ARMAS PARA LA ESPAÑA MARXISTA

París.—Comunican de Ginebra que se ha descubierto en Zurich un caso de tráfico de armas para la España roja.

Consta que las compras se elevan a cincuenta millones de francos franceses. Se encuentra en prisión el abogado Rosembaumi, que, según parece, fué el intermediario.

Se encontraron en su poder un millón de francos suizos.

Refiriéndose a este descubrimiento, el diario "Bund" de Berna escribe: "Está averiguado que Rosembaum recibió diez millones de francos para la compra de armas. Aún se le puede confiscar un millón, que debe entregarse a la representación del Estado a quien pertenezca. Sabemos que se ha hecho compra de armamentos; mas nada podemos decir sobre si se han enviado o no al extranjero, armas suizas".

#### SON ENVIADOS CUATRO AVIONES ROJOS A VALENCIA

París.—El periódico "Le Journal" publica una interesante información sobre el aprendizaje que realizan los aviadores marxistas españoles en algunas escuelas francesas de Aviación.

Descubre que el Gobierno de Valencia paga por cada piloto seis mil francos. Las enseñanzas duran dos meses escasos.

El citado periódico también da cuenta de que por vía Tolouse han sido enviados a Barcelona cuatro aeroplanos. Radio A-Z.

#### Para beber buen vino

### CASA

### VICENTE CARRASCO

Arrabal, núm. 24 — TOLEDO

#### UN DIARIO OFICIOSO ALEMAN DICE QUE LOS DESIGNATARIOS DEL ACUERDO DE LONDRES DEBEN IMPEDIR POR TODOS LOS MEDIOS QUE UN ESTADO APOYE A UNO DE LOS DOS PARTIDOS EN LUCHA

Berlin.—La "Correspondencia Política y Diplomática" reproduce algunas noticias sobre las infracciones del pacto de no intervención a favor de los rojos.

El órgano de Wilhelmstrasse dice que el deber de todo gobierno representado en el acuerdo de Londres es, no solamente la parcialidad para no apoyar a ninguno de los partidos beligerantes en España, sino que no pueda ejercerse coacción a ninguno de los adversarios.

#### EL VIAJE A BRUSELAS DEL DOCTOR SCHACHT Y LA PRENSA FRANCESA

París.—Toda la prensa francesa dedica atención preferente a la estancia del Dr. Schacht en Bruselas. A la visita se le concede muy diversos significados. Se dice que Alemania busca un intercambio de los productos coloniales belgas. Y se hace destacar que el Dr. Schacht vendrá a París en el mes de mayo. Este viaje a la capital francesa del presidente del Reichsbank tendrá por objeto la estipulación de un convenio comercial franco-alemán. 14-4-37. Radio A-Z.

#### EN BREVE SALDRAN PARA LAS COSTAS ESPAÑOLAS DOS SUBMARINOS ALEMANES

Berlin.—Dos submarinos alemanes partirán para el mar del Norte, de donde seguirán a las costas españolas.

Irán protegidos por dos grandes navíos del Reich, que prestan servicio de fiscalización en las costas españolas.

### ¡Arriba España!

#### La familia de Aguirre, a París

París.—Ha llegado a París la familia de Aguirre, compuesta por una hija de tres años de edad y su tía, acompañada del jugador de fútbol Vaya, consejero de la pequeña República de Euzkadi. Ya ha comenzado la desbandada de Bilbao a Francia.

#### LOS REFUGIADOS EN LAS EMBAJADAS O LEGACIONES DE MADRID

Valencia.—Los medios subamericanos afirman que la salida de los refugiados en la Embajada de Chile en Madrid, ya comenzó y que la primera expedición, compuesta de 120 personas, viene ya con dirección a Valencia dirigidas por el coronel Lucio, agregado militar junto a la Legación de Chile en Francia, y del comandante Lacassie, agregado aeronáutico de la misma Legación.

El Gobierno de Valencia, alterando el acuerdo con el Gobierno de Bolivia, notifica que los refugiados de aquel país en Madrid deberán fijar residencia en Bélgica cuando abandonen aquella ciudad.

RESTAURANT  
**Royalty**  
Comidas típicas  
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

#### SE REUNE LA FRACMASONERIA EN PARIS

París.—Comunican de esta ciudad que ha tenido lugar una reunión de la francmasonería en la logia de Pyduxhidel, situada en el Boulevard Maribver para tratar de la ayuda a los bolcheviques españoles en la actual guerra.

Fueron, como representantes del Gobierno de Valencia, el gran oriente Martínez Barrio, acompañado de Portela y Tolodano. La mayoría de la asamblea votó a favor de la asistencia el Gobierno de Valencia, corriendo el riesgo de una guerra europea. Daladier protestó por este hecho, diciendo que debía hacerse únicamente una labor humanitaria y luchar contra el fascismo. Todas las naciones europeas estaban representadas en dicha reunión.

#### LA NO INTERVENCION

#### Continúa el paso por los Dardanelos, de navíos cargados de armas soviéticas para Valencia

Stambul.—Continúa el movimiento de navíos por los Dardanelos entre la Rusia soviética y la España roja y viceversa.

Los últimos veinte días pasaron veinte vapores rusos y siete que enarbolaban la bandera de Valencia con variado cargamento para el Mediterráneo, mientras que otros navíos soviéticos y españoles se dirigían hacia el mar Negro para recibir carga. Este se compone con especialidad de material de guerra.

Los navíos de Valencia no tienen nombre, cosa que está contra las reglas de navegación. Nunca izan la bandera, incluso cuando se acerca algún barco de fiscalización.

Después de las negociaciones del Comité de no intervención, ha aumentado considerablemente el movimiento de barcos.

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos  
**LUIS GARCIA PATO**  
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29  
Sucursal: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126  
TALAVERA

#### EL DESPOTISMO DE LA UNION SOVIETICA

Moscú.—Han sido destituidos todos los funcionarios soviéticos del Municipio de Kertisch, desde el presidente al más modesto funcionario. Se le ha instruido sumario por los numerosos actos despóticos que cometían con los vecinos.

El periódico "Isvetia" publica como ejemplo uno de los atropellos cometidos por los representantes del citado Municipio y copia un decreto dictado por el inspector de Sanidad en virtud del cual se obliga a todos los hombres a afeitarse la cabeza y a las mujeres se les ordena a lavarse el cabello con petróleo.

Los funcionarios municipales habían coaccionado al director de una fábrica de Kertisch para que despidiese a todos los obreros que desobedecían dicho decreto. Radio A-Z.

#### EL GOBIERNO BRITANICO HARA NEGOCIACIONES DIRECTAS CON EL DEL GENERALISIMO

Londres.—En los círculos políticos se anuncian próximas negociaciones directas entre el Gobierno del Generalísimo Franco y el Gobierno británico. En ellas se tratarán preferentemente problemas económicos.

Esto supone un reconocimiento de hecho del Gobierno nacionalista español. Radio A-Z.

#### LAS AUTORIDADES FRANCESAS SON IMPOTENTES FRENTE A LAS RESOLUCIONES DE LOS OBREROS

París.—Continúan las banderas comunistas ondeando sobre los pabellones de la Exposición.

Los obreros desatan las órdenes de las autoridades, que les han intimado varias veces para que las quiten. Esta impotencia oficial tiene indignada a la Prensa y al público. Radio A-Z.

#### 25.000 hombres con numeroso armamento, saldrán para castigar a las tribus rebeldes de la India

#### PARA CASTIGAR A LAS TRIBUS SUBLEVADAS

Delhi.—En la frontera Noroeste de la India se encuentran concentrados 25.000 hombres con fuertes contingentes de artillería y numerosos aviones. Este ejército improvisado va a realizar una expedición punitiva contra las tribus que se sublevaron contra el Fákir Ipi. 14-4-37. Radio A-Z.

#### 400.000 RUBLOS PARA LA PELICULA QUE MAS DENIGRE A LA RELIGION

Moscú.—Continuando su campaña antirreligiosa y atea, el Komintern ha abierto un concurso para premiar con veinticinco mil rublos la mejor obra antirreligiosa y con cuatrocientos mil la película que más denigre a la religión.

Mientras tanto, los nacionalistas vascos siguen unidos a los comunistas rusos que invaden España. Radio A-Z.

#### EL GOBIERNO DE LONDRES AUN NO HA TOMADO RESOLUCION SOBRE DOS DE LOS CUATRO NAVIOS INGLESES QUE RECIENTEMENTE SALIERON DE SAN JUAN DE LUZ

Londres.—Se estudia atentamente el caso de los dos navíos mercantes cargados de provisiones para la ciudad de Bilbao, que se encontraban en San Juan de Luz, donde recibieron orden de salir escoltados de barcos británicos.

Aún no se ha llegado a una decisión. Se comunica en los medios bien informados que la situación es bastante delicada. Por un lado, los navíos no llevaban de hecho en su cargamento más que provisiones, cosa que no está prohibida; más por otro lado es puede interpretarse como auxilio a la ciudad sitiada por los nacionales.

Los navíos permanecen en San Juan de Luz hasta tanto el Gobierno inglés no solucione este asunto.

Sábase, no obstante, que el Gobierno de Londres cree son suficientes los navíos que tiene en aquel mar para proteger cualquier barco que ostente el pabellón inglés.

#### PIO XI CONVOCARA UN NUEVO CONSISTORIO

Roma.—En los medios del Vaticano se comenta, cada vez con más insistencia, un nuevo Consistorio que Pío XI convocará antes del aniversario de su 80 natalicio, que se celebrará el día 1 de mayo.

No se habla de la creación de más cardenales que, según las prescripciones usuales, determinan el nombramiento de dos cardenales en cada Consistorio. Sin embargo, existen rumores que uno de los dos purpurados será Mns. Guinseppe Pizzardo, que representará a la Santa Sede en las fiestas de la coronación de Jorge VI.

Con ocasión del aniversario del Santo Padre, se inaugurará la Academia de Ciencias, que fué fundada hace un año por Pío XI.

El primero de julio el Santísimo Padre partirá para Castalgaldolfo, donde pasará el verano.

VINOS Y COÑAC  
**GONZALEZ BYASS**  
Distribuidor para la provincia de Toledo:  
**José Mingoranz**  
TALAVERA DE LA REINA = Teléfono 61

**"El Paraíso"**  
Domingo Clavel Cantos  
La casa más surtida en PERFUMERÍA, TEJIDOS y NOVEDADES  
San Francisco, núm. 11 - TALAVERA

EN LA FRONTERA ROJA

El Hospital Militar de Perpignan, centro de voluntarios rojos

Muchos milicianos pasan disfrazados de sanitarios

Cuando llegamos a Perpignan, la noche del domingo de Pascuas, no pudimos encontrar alojamiento en ningún hotel. Después de tres o cuatro preguntas en vano, se nos ofreció la habitación del sereno. Finalmente pudimos encontrar lugar en el "León de Oro" y no nos arrepentimos. La escasez de habitaciones proviene de la cantidad de refugiados españoles, de los visitantes de Pascuas, y de los que han acudido por el discurso que ha de pronunciar Herriot, quien había llegado la misma noche. Con ayuda del amable propietario del hotel, hacemos pronto amistad con algunos individuos, buenos burgueses de Perpignan, quienes se ofrecieron para acompañarnos a visitar a la mañana siguiente los lugares interesantes de la ciudad. No creáis que sean únicamente la Catedral y el Casi ttillo español lo más digno de ver; lo que a nosotros nos interesa más es el Hospital Militar, el Park Lux y el Café Continental, en otras palabras, los puntos de reunión de los anarquistas.

En general la ciudad no ofrece nada interesante y mi acompañante que seguramente tiene interés de conservar el turismo de extranjeros, nos da detalles de las particularidades en general. Vemos tipos catalanes, tipos marroquíes y otros "con permiso" del frente rojo. Desde que se introdujo la prohibición de voluntarios, está prohibido pasear con el uniforme de miliciano, que consiste en cazadora de piel, gorra de trabajador y correa. Pero nosotros que les observamos los movimientos por parte de su vestimenta como son las botas formidables rusas, los pantalones brich, bien tallados y el correa o cinturón de estilo militar. No obstante, observan todos una cierta discreción en la forma de vestir, en comparación al período de antes de la prohibición de voluntarios. Antes se paseaban los milicianos como si estuvieran en una Base militar de descanso, formando grupos y comentando aventuras; se les veía llegar en columnas de camiones. Hoy día estos que van de permiso o que regresan a España, cualquiera que sea su categoría, ya no se detienen en estos departamentos de los pirineos, debido al control más estricto, pero no obstante se dejan notar en regiones más al interior. También se les ve con frecuencia en el territorio próximo a los pasos de fronteras como son Cervere, Argeles, Le Pertus, Foix y Bour Madame.

Por lo general, el cordón militar de control está a unos veinte a treinta kilómetros de la frontera, patrullando este trozo gendarmes y "garde móvile", motoristas. En la frontera misma hay alguna fuerza de policía y pocos miembros del Ejército. Los autos que llegan al lugar del control y los caminantes, son examinados con atención y se apresan al que parece sospechoso. Un periodista americano escribió sobre algunos sucesos de control en la carretera del Pertús, diciendo que a un viajante alemán, juntamente con su señora, no se le permitió que se apease del tren en Bour Madame, deportándose a Toulousse. Se le dijo que pasase sus vacaciones de Pascuas en otro lugar de Francia.

No obstante, oímos que el paso por la frontera a Cataluña se permite a ciertos alemanes e italianos con un visado especial francés. Lo que no deben decir es que son voluntarios. El que no tiene parientes o conocidos

en España, debe seguir uno de los mil caminos de contrabando que existen en los pirineos, o bien pasar por la costa con una barca. Hay guías especiales de estos atajos, como en el contrabando de tabaco, que vemos en la ópera "Carmen". La mayoría van cargados con ametralladoras ligeras sobre la espalda, entregándolo a las autoridades españolas. Andorra y otras zonas neutrales sirven para este propósito, ya que están exentas de control fronterizo, como el valle de Cahohueta, el paso de Ain Hoa, la ciudad de Llivia y otros. La Oficina de reclutamiento anarquista tiene bien clasificados estos pasos, toda vez que Francia puede tener Guardia móvil cada cien metros.

Esta Oficina de reclutamiento hablando de nuevo de Perpignan, todavía existe y aunque parezca natural que desde el 20 de febrero, Francia haya puesto vigilancia en algunos lugares de la frontera, raro parece el que contra la convención internacional el movimiento en el Hospital militar de Perpignan, continúe como antes. Las actividades de este Hospital, como ya todo el mundo lo sabe, están encaminadas a facilitar el paso de voluntarios y el reclutamiento.

El viejo lazareto de la guarnición, un bloque grande cuadrado, con varios patios interiores, está situado en el centro de la ciudad, en la calle del Marechal Foch. Como estaba vacío para ser derribado, a principios de la guerra de España fué utilizado por los marxistas para instalar la Oficina Central de la revolución antifascista de España. Este fué el primer acto de simpatía de las autoridades municipales socialistas. El alcalde es socialista, los concejales, el Prefecto de Policía, el senador, el jefe de la Gendarmería y los guardias fronterizos, todos son socialistas. La relación entre esta Oficina Central y las autoridades continúa

Para unas camaradas de un pequeño pueblo

(Viene de la página 7.)

comodidades, a su pueblo, para decirles: "Os venimos a tender la mano de hermanos. Os venimos a pedir vuestra amistad. Queremos tener con nosotros a todos los humildes. Vamos a unirnos para entre todos ayudarnos. No podemos permitir que unas criaturas conozcan todos los goces de la vida y otros ninguno".

No eran tonterías, no. Las muchachas se equivocaban en esta ocasión, pero tenían razón al desconfiar. Ellas, aunque jóvenes, habían oído decir que las promesas de justicia social, fraternidad y trato cordial eran, en el mejor de los casos, bellas palabras ya resobadas y viejas y en la mayor parte de las ocasiones un engaño para sacar aún algo de su humildad.

Pero en esta ocasión, aunque no decían lo que aquel mozo del pueblo calificó de tonterías, se equivocaban.

Ahora ya lo saben ellas. Cuando lean estas líneas se acordarán y hasta se reirán, recordando la desconfianza con que nos recibieron, sospechando que nosotros llevábamos al pueblo el aire viejo y las promesas falsas de franca cordialidad y hermandad perfecta que sólo habían de ser palabras vanas, según creyeron.

Ahora ya lo saben ellas y se reirán de su desconfianza de antes cuando lean estas líneas. UNA JEFE PROVINCIAL.

como siempre en perfecta armonía.

Para observar el movimiento que existe en el Hospital, nos sentamos en el Café de enfrente, que está precisamente al lado del sospechoso Lux Bar, uno de los centros anarquistas de la plaza. El movimiento es muy intenso. Gente que va del Lux Bar al Hospital del Hospital al Lux Bar. En resumen, una actividad enorme. Gentes de todas clases de aspectos distintos, de nacionalidades varias. Allí obtienen no sólo buenos consejos, sino dinero y equipos, y lo más importante, documentación nueva. Se entra como francés, inglés, etc. y se sale con la nacionalidad española. Obtienen todos nombres supuestos, un medio con el cual los rojos han burlado la "no intervención" desde hace mucho, inutilizando así los registros de la policía mundial.

La cuestión de actualidad, referente al retiro de voluntarios, la han hecho imposible de esa forma. Una cosa únicamente se ha cambiado, desde el 20 de febrero: ya no existen los transportes colectivos al frente. Pero mi acompañante y el propietario del Café me indican que los refuerzos continúan, no obstante la prohibición de voluntarios, y toda vez que el municipio ha puesto el edificio a la disposición de los anarquistas, y la policía lo tolera, porque evidentemente toman parte activa en el asunto.

Nos decidimos a entrar en la boca del lobo, en donde se nos mira de reojo, debido a nuestra mejor presentación. No obstante hacemos un par de fotografías y seguimos. En la parte exterior no hay letrero alguno, pero adentro, en los patios y en las puertas de todas las Oficinas, notamos la diferenciación entre anarquistas, comunistas y sindicalistas.

La C. G. T. se dedica más a fines humanitarios como son el Auxilio Infantil, donativos y recolecta de dinero. La Oficina comunista que representa al Komintern de Moscú, lleva la parte activa del reclutamiento de voluntarios. El Tercer grupo, o sean los anarquistas catalanes, están en contacto con sus amigos de partido y quizá son los que llevan la parte más activa en la regulación del intercambio comercial de productos agrícolas españoles con material de guerra. Sin embargo es de notar que habiendo treinta mil catalanes en Perpignan, poquísimos se han presentado como voluntarios. Los radical-socialistas que forman parte del Frente Popular, no colaboran de lo que deducimos, lo que en la práctica es el Frente Popular.

Observando el edificio del Hospital Militar nos damos bien cuenta de la rotura de todos los cristales; entrando en las Oficinas se nota el desorden, un par de cajas, cuatro sillas, algunos pasquines comunistas, material de escribir, cubierto de polvo, gran cantidad de milicianos, un par de mecanógrafos sospechosos, etc. El que conoce Moscú lleva la impresión de que estuviese allí. Actualmente la Cruz Roja juega un papel muy importante en la cuestión de los voluntarios. En la carretera de Cervera a Perpignan se ve gran cantidad de ambulancias, generalmente con banderas inglesa o americana. Pasan cargados de sanitarios extranjeros y regresan con el chófer únicamente. También van bastantes mujeres uniformadas. En total, se cree que han pasado la frontera franco-catalana unos 60.000 voluntarios. Al principio existía una gran confianza; ahora la opinión está algo deprimida.

Las armas del enemigo

(Viene de la página 3)

Nosotros estimamos que el cinema--en la España de hoy--es una función estatal. La FALANGE aspira a poseer un cinema de acento español. Lo está preparando. La tarea es rudísima, porque habrá que marchar delante de la muchedumbre, habituada a un estilo extranjero o pretendidamente nacional; será menester liberar a los salones de espectáculos de los compromisos que tengan contraídos y tendremos que montar estudios con un decoro técnico indispensable.

En suma: tendremos que organizar la industria y disciplinar el arte. De las películas que hagamos dependerá, en gran parte, el rumbo de la Patria. A un pueblo que en potencia es imperial, corresponde un cinema imperial.

Creemos que los españoles nos hallamos en el trance de profesar una santa xenofobia en relación con el cinema extranjero, cuya inspiración no pueda perturbar el nuevo rito de la Patria española. Hemos visto películas alemanas--posteriores a 1933--e italianas, de contenido y estilo alentadores para la muchedumbre española.

Pero... xenofobia, xenofobia y xenofobia para el cinema extranjero. Y exacta comprensión de la importancia de la propaganda cinematográfica. Los rojo-separatistas--con el auxilio de todos los servidores técnicos del Frente Popular universal--están empleando el oro patrimonio de todos los españoles, patrimonio de la Nación, en realizar su propaganda por medio del cinema. En la España reconquistada hay varias docenas de películas trascendentales por hacer...

Y lo que urge, rápidamente, es mostrar una gran severidad ante las películas que se están proyectando en los salones de la España liberada. La censura--y permítasenos la observación--debe ser de detalle y de fondo. En una palabra: hay películas de costumbres extranjeras--perfectamente norteamericanas--de episodios diversos, que son inadmisibles. Porque esas mismas películas contribuyeron a acelerar la decadencia de la sociedad española.

Ferretería y Quincalla Vda. de Victor Sánchez Beato Baterías de cocina, Herrajes y electricidad GRAN SURTIDO EN PERSIANAS Cadenas. 16 :: Teléf. 1816 TOLEDO

Crisóstomo

Vinos y Cervezas Plaza Mayor, 5 - Toledo

Bar Moderno Café exprés - Cerveza Especialidad en aperitivos Hombre de Palo, 13 y 15 TOLEDO

J. Clemente Garijo Papelería :: Librería Objetos de Escritorio Comercio, 54 - Toledo

Continúan las detenciones de altas figuras bolchevistas

El director de la fábrica "Melnikow", así como cuatro altos funcionarios ingenieros de la misma, han sido detenidos como agitadores

Los actos de sabotaje atribuidos a los "trotskistas" fueron practicados por los elementos que dirige Yagoda

Riga.--Las noticias que llegan de Moscú con relación al proceso de Yagoda, presentan revelaciones sensacionales.

De ellas se deduce que los componentes del grupo que acudilla Yagoda preparaban un levantamiento contra Stalin y se ejercía por orden de aquellos diferentes regiones, saboteando fábricas y provocando grandes averías en varios servicios técnicos e industriales, sobre todo en los altos hornos, dedicados a la fundición de cañones.

Las actividades misteriosas de Yagoda en esta ocasión salen a la luz pública, y la gravedad de las que se le cree autor o complicado suscita grave alarma en los medios políticos del Kremlin.

Los jueces que instruyen este sumario, aseguran que los dos actos de sabotaje cometidos recientemente en la vía férrea y que se atribuyeron a los "trotskistas" por delación de Yagoda fueron cometidos en realidad por los agentes del antiguo jefe de la G. P. U.

De este modo, culpando a los "trotskistas", desvió la atención de las actividades de sus cómplices, despertando sobre todo al servicio de espionaje que el Estado Mayor comunista ejercía desde su llegada.

El caso Yagoda es el indicio más cierto de la descomposición que se labra en el interior de la Unión Soviética--dice "Popolo d'Italia".

El "Popolo d'Italia" publica un artículo sobre el caso de Yagoda, cuyo autor es una alta personalidad de la política mundial.

Parece que este artículo es del propio Mussolini. En él se dice:

"Nadie puede dudar que en "La feliz república" dos proletarios rusos por hambre o terror dominan. Todos los antiguos camaradas de las primeras luchas caerán en desgracia o serán fusilados.

Después de destruída la burguesía como Lenin ordenó: sangre o fuego".

Ahora a sus jefes los amarra a la ignominia de la cárcel o en pelotón de fusilamiento y dentro de poco los acusarán por espías o agentes del fascismo. Conspiraciones, procesos de antiguos bolchevistas y queda económicamente la más profunda miseria; este es el resultado de dos décadas de un régimen que anda contra los observadores y amigos de las grandes democracias. El caso Yagoda es el indicio más cierto de la descomposición que labra en su interior la unión soviética.

PESCADORES NORUEGOS PRESOS POR LA G. P. U. SON PUESTOS EN LIBERTAD

Oslo.--Los cuatro pescadores noruegos que habían sido presos en el territorio soviético por la G. P. U., fueron puestos en libertad por las diligencias hechas por el ministro noruego de Moscú.

¿QUE PASA EN MOSCÚ?

Varsovia.--Noticias recibidas de Moscú afirman que se han repartido proclamas sobre un movimiento militar anti-comunista que se haría en Moscú.

Este estaba motivado por las dificultades que habían surgido entre el ejército comunista y los de la G. P. U.

Sin embargo parece que este levantamiento se ha sofocado y que el ejército queda satisfecho.

La G. P. U. será en lo sucesivo colocada a las órdenes del Estado Mayor del ejército.

El contingente del esta especie de policía del Estado calculados en 200.000 hombres en todo el territorio, formarán en el futuro una especie de gendarmería.

CUESTION SOCIAL EN FRANCIA

París.--Se ha declarado la huelga en las fábricas de cerveza de la región parisina en solidaridad con los operarios de otras dos fábricas que abandonaron el trabajo hace dos días.

También los operarios de una gran fábrica de Moulhuse (Alsacia) se declaran en huelga.

Las oficinas de la citada fábrica fueron ocupadas por grupos de huelguistas.

Los trabajadores de las fábricas han tenido graves encuentros con los gendarmes.

El tren hospital número 1

(Viene de la página 7)

mente nuestras dos camaradas, incita la curiosidad, es recinto prohibido, es... la cocina. Una verdadera cocina--y ésta sí que es de film norteamericano--donde las cacerolas en reluciente parada bailan. Todo eléctrico, limpio, moderno, alegre, con una minúscula ventana llena de macetas con dos cortinillas recogidas como marco al paisaje que eternamente cambia...

Mujer nacionalsindicalista, ¡bien se ve que has puesto tu mano en este tren hospital! Que va cada día al frente a recordar, a los que en la crudeza de la guerra pudiesen olvidarlo que mientras existas en el mundo--como dijo el poeta--habrá poesía.

Y de noche ya, el tren de regreso a la vieja ciudad castellana, donde dejara a sus heridos--héroes todos--se desliza por los campos, ¡preciosa carga lleva el tren! En la máquina un hombre rudo, fuerte, enérgico, de perfil agudo que se entrevé en las sombras de la noche en los chispazos de carbón, guía serenamente el tren, consciente de su carga. Sobre su mono proclama y sobre el pecho, luce igual que ellas--sobre sus batallas--el Yugo y las Flechas--como en la bandera roja-negra manchada de carbón y de humo que el viento agita en lo alto del tren acompañando su grito revolucionario. El eterno chachaca del tren, repite en la noche: "Revolución... Revolución..."

El tren hospital número 1 pasa.

Casa de las Novedades Medel y Cruz Gran surtido en tejidos, mercería, perfumería y confecciones Precio fijo Cuatro Calles, 3 - Toledo Confiaría y Coloniales Fábricas de Mazapán y Chocolates DOMINGO AGUADO Belén, núm. 13 - Toledo

# MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

## Estilo de Falange Para unas camaradas de un pequeño pueblo Camarada de Falange en acto de servicio

Tiene la FALANGE la particularidad de alejarse de las medias tintas. O atrae completamente la atención, actividad y afán de los que somos adictos, o provoca, entre los que niegan su cooperación, cierto desprecio rebuscado, sí, porque en realidad no es más que una diversidad de sentimientos que ellos creen conveniente disfrazar con ese nombre.

Vamos a analizar esos sentimientos: hay todavía muchachas que en lugar de acoger satisfechas, mejor dicho, gozosas, la ocasión que FALANGE nos presenta de cooperar activa y valiosamente al encumbramiento de España sienten cierta repugnancia hacia todo lo que signifique sacrificio, sea éste de la clase que sea.

No quieren detenerse a pensar la cantidad considerable de renunciamiento que la Patria les pide, no necesitan saberlos, creen que ignorándolos quedan exentas de cumplirlos. Lo mismo le sucede a la muchacha acomodada, cuya vida transcurre entre ocio y pasatiempos, si no frívolos, por lo menos sin provecho para nada ni nadie que a la que necesitando trabajar deja que sus horas libres se deslicen ligeramente sin dedicar ninguna de ellas a cosa que reporte un beneficio directo al afán de los buenos españoles.

¿Por qué se creen ellas fuera de la enorme responsabilidad que pesa sobre cada español?

¿Qué es lo que las hace pensar que tienen derecho a inhibirse de cooperar a la Unidad, Grandeza y Libertad de España?

Nada puede enseñarlas mejor que el ejemplo de nuestras falangistas. Todas cubriendo cada hueco de sus actividades con una nueva ocupación. Dedicadas todas ellas al logro de la santa causa.

"A mí me aborrece el mundo, porque demuestro que sus obras son malas". Son palabras del Evangelio y que tienen, como todas las predicaciones que Jesús nos dejó a su paso por la tierra, una aplicación práctica.

Tiene FALANGE quien la desprecia, quien la aborrezca, porque les demuestra que obran como debieran, porque pone en evidencia su falta de patriotismo activo, porque no suplica, sino exige de nosotras y porque saben que ser falangistas equivale a prodigar todo cuanto en común y en particular poseemos.

Hace varios días fuimos de propaganda a un pueblo de mi provincia. A uno de estos numerosos pueblos que vamos recorriendo donde no han llegado apenas noticias del resto del mundo, ni siquiera a través de unos periódicos y donde los treinta o cuarenta vecinos que los componen viven en la miseria más absoluta.

Ante unos muchachos jóvenes y unas mozas, explicamos lo que hasta el pueblo aquel nos llevaba. ¿Habéis oído hablar de Falange? ¿Sabían que tiene los brazos duros para rechazar y las manos extendidas para acoger? ¿Sabían que con las manos tomaba a todos los pobres, a los hombres de buena fe, a los equivocados, a los engañados y a los arrepentidos? ¿Y sabían que con los brazos aparta a muchos ricos, a los tortuosos, a los contaminados de modos viejos, a los políticos y a los caciques? ¿Sabían que la Falange es llana, fuerte, acogedora, trabajadora y dura? ¿Sabían que se iba extendiendo y que ya estaba prendida en todos estos pobres pueblos de una provincia de Castilla?

Casi nada sabían los habitantes del misero pueblo, pero aquello que oían les gustaba. Era algo que antes no habían oído, pero que ya empezaban a entender.

Sólo entre los vecinos del pueblo, unas muchachas demostraron su desconfianza.

La FALANGE quiere en todo momento poder disponer de sus camaradas, de sus afiliadas, para cualquier servicio que sean necesarias. FALANGE, en estos momentos, necesita de nosotros; entreguémonos, pues, sin trabas a todo lo que se nos pida.

COMPLETA. En cuerpo y alma, con todas nuestras facultades, con todo nuestro ardor y nuestro entusiasmo puestos en la labor que vamos a desempeñar, pensando sólo en que nuestra tarea por pequeña y sencilla que sea puede colaborar a la gran obra de FALANGE y, por lo tanto, de España.

SENCILLA. Una vez alistadas a la bandera roja y negra, todas somos iguales; dejémonos en casa nuestra diferente posición social y miremos en cada camarada una hermana más, puesto que FALANGE es sólo hermandad. Pensemos que nosotros por sí no valdríamos nada. Todo lo debemos a un Ser superior que puede pedirnos estrecha cuenta de lo que nos ha dado. A pesar de las sencillez en nuestros actos, debemos buscar una gloria, pero no para nosotros, sino para España y la FALANGE. Que nadie aspire, pues, a adquirir gloria personal dentro de FALANGE.

PURA. Esta condición es la que con más

empeño procurará la mujer falangista que inspire todos sus actos. La FALANGE, todavía en época de formación, es precisamente por eso una cosa pura, algo nuevo no contaminado. Y a una cosa que es pura y joven, ¿quién se atreverá a mancharla con su conducta, sino mala, poco reflexiva? Que cada camarada piense que cuando desempeña una misión lleva dentro de sí todo el honor de FALANGE. Si para conservar incólume este honor le estorba algo de su persona, que se lo arranque, como dice el Evangelio; y si para desempeñar su función le estorbase su condición de mujer, que se desprenda de ella y que sólo se acuerde que es falangista y, como tal, celosísima guardadora del buen nombre de nuestra organización.

ALEGREMENTE. La alegría es la virtud más excelsa entre todas, y que mejor cuadra a un temperamento verdaderamente femenino. Desempeñar una misión con alegría equivale a desempeñarla bien, contentos con nuestro destino y con nuestra tarea.

Procuremos, pues, que en todos nuestros actos nos inspire y nos aliente siempre la conducta ejemplar de nuestro Jefe.

¡ARRIBA ESPAÑA!

—Es que saben ustedes—explicó un hombre joven—las chicas dicen que algo más querían ustedes de ellas que hacerlas afiliadas de Falange, cuando se han tomado la molestia de venir hasta aquí.

—¿Y eso? —Pues que no creen que nadie pueda venir a mejorar la suerte de los desgraciados de estos pueblos, y sienten temor y desconfianza. Ya ve: tonterías...

Pero no eran tonterías, no. Aquello que las muchachas no entendían y que les hacía desconfiar, no eran tonterías.

Eran cosas completamente inciertas y quiero creer que pasadas, pero con un fondo de lógica que daba pena. Las muchachas no podían entender que nadie llegase, pasando in-

(Continúa en la página 6)

## El tren hospital núm. 1

Esto que parece un título de film norteamericano, es un tren "de verdad" que va todos los días desde una vieja ciudad castellana, hasta el frente.

No es un vulgar hospital de evacuación de heridos, como tantos otros que funcionan en estos servicios, no. Es un tren mucho más espiritual que los otros, pues su servicio está a cargo de dos camaradas de nuestra Sección Femenina, que bajo el Yugo y las Flechas de nuestra Falange, cumplen su servicio de 26 horas cada 48, con la disciplina y la alegría del deber cumplido de todo buen falangista.

Y al pasar el tren veloz entre los campos de Castilla, si

no fuera por la gran cruz roja, pintada sobre los vagones nadie diría que no era un tren vulgar compuesto de un vagón de primera clase, dos furgones y la máquina. Pero lo que no sabe el que así lo ve pasar es que en esos vulgares vagones de ese color indefinido de "ferrocarril de mercancías", por fuera, por dentro es todo blanco, confortable, caliente con doce camillas en cada uno, del último modelo de comodidad e higiene, donde nuestros heridos reposan al fin, después de luchar por nuestra España Una, Grande y Libre, como verdaderos héroes.

En estas noches pasadas, cuando el frío y la nieve cubrían nuestras montañas, llegaban tiritando de frío, de dolor, de agotamiento otros, el tren les recibía acogedor, como un nido de civilización en medio de las crueldades de la guerra; y unas manos de mujer les vendaban en un minúsculo quirófano improvisado—pero completo—en un furgón; y otras manos les daban el alimento que necesitaban, mientras que una voz de la Falange, les decía aquellas palabras que los heridos necesitaban precisamente en aquel instante, las que querían o de los labios de la madre, de la hermana, de la novia ausente... va que la enfermera es todo esto un poco, en estos momentos.

En el vagón de primera van los menos graves, los heridos de pierna o de brazo, o sencillamente los enfermos, que no han perdido el buen humor de charlar—con formidable espíritu siempre—de su vida en los parapetos. Recostados sobre blancas almohadas cubiertos con buenas mantas y para el que se sienta menos charlatán no tiene más que alargar la mano y coger un libro de los que en todos los departamentos abundan. ¿Pero qué es eso? ¿Música? Sí, música, dentro del tren funciona una magnífica radio, y en los pasillos hay macetas de geranios y claveles rivalizando con el rojo de nuestra bandera, colocada en el puesto de honor como fondo al retrato de nuestro José Antonio.

Una puerta chiquita, por la que entran y salen constante-

(Continúa en la pág. 6)

## Auxilio de Invierno

He visitado en la mañana fresca y azul, los comedores de "Auxilio de Invierno". Grandes vidrieras de acurium o de inviernadera, mitigada su luz por tenues cortinas blancas. Dentro, doscientos niños gritan, manotean y ríen.

La Sección Femenina de FALANGE ha limpiado de niños hambrientos quicios, esquinas, vallas de solares y puertas de iglesias. Y ha salvado con gracia y estilo la frialdad de orfelinatos e inclusas. Hay un orden alegre y una disciplina de pájaros.

Los niños no son un número ni un uniforme, sino la ternura de un nombre o de un diminutivo y la conexión con el hogar y con la madre que espera el retorno.

Sobre las flechas, la imagen de JOSE ANTONIO, juvenil y alegre. Por las paredes—motivos de sueños al país de las maravillas—pájaros y muñecas pintados y esa humanidad de fábula de los animales que juegan; así ese pingüino de "smoking" junto a la ventana.

Son mesas minúsculas de casa de muñeca o como aquella de los enanos del bosque, de la cual tomó Blanca Nieves su dedal de agua fría.

Manteles a cuadros azules. En el centro, un tiesto con un geranio que empieza a incendiarse con la proximidad de mayo.

Las chicas de Falange sirven la mesa; cae el pescado con un vaho de humo sobre los platos de barro con el Yugo y las Flechas. Uno pide pan, aquél canta, éste llora porque le han partido una galleta.

Al terminar los postres se ponen en pie; todos levantan el brazo con la mano abierta, que es generosidad. Yo, que he visto a los pobres niños de Madrid con el pequeño puño cerrado en ademán egoísta de coger algo o de amenazar al que pasa, siento una compensación de esperanza.

Cantan el Himno. Dicen sencillamente que en España empieza a amanecer y que pronto vendrá la primavera. Y no se dan cuenta que esa primavera y esa aurora son ellos mismos, pequeños y alegres, entre los

Calzados

PEREZ

La Casa más surtida y económica  
San Francisco, 29 - Talavera

ANTIGUA CASA

TELEFONO

Julio Sánchez de la Fuente

Confitería y Fábrica de Mazapán  
Zocodover, 47 al 50 - Toledo

Bebidas y Comidas

San Luis

San Francisco, 26 (bis)  
TALAVERA

geranios y las sonrisas de nuestras muchachas.

Mercedes, la viuda de Onésimo, me habla de esta obra. Los comedores de "Auxilio de Invierno" comenzaron a funcionar en Valladolid en el mes de noviembre. Más de diez y ocho mil niños de la España liberada tienen asegurado el pan, y con él, el amor al detalle, a las flores y a los himnos.

La obra se extiende por todos los pueblos de España. Llega calladamente después de las batallas. Ya en Málaga la recobrada, la Casa del Niño se abre sobre el mar.

Para reunir los fondos se acude a tres sistemas—que también es fértil el ingenio cuando procura socorrer a los desamparados—.

Existe la ficha azul (ahorro doméstico en dinero o en especies de las familias que la adquieren); la cuestión por medio de emblemas y los sellos de Auxilio. Esta labor se completará en breve con la "Obra Nacional-sindicalista de Protección a la Madre y al Niño".

Los niños salen a la luz fría de la calle. Los contempla el pueblo con cariño. Se desparraman con sus bufandas y sus pequeños abrigos. Y queda el comedor vacío. En la pared, en una repisa sobre una silla, la imagen de un Niño Jesús. Detrás, la bandera.

Las chicas de FALANGE han comprendido la admirable ternura de este símbolo. El Autor de las nebulosas en la forma sencilla de un Dios que juega.

## Llamamiento a las españolas de Cataluña

Mujeres españolas de Cataluña: La suerte victoriosa de la guerra de España por su liberación y reconquista, acercará en breve nuestras armas a nuestra hermosa región de Cataluña, cautiva entre el mar y el Pirineo.

Desperdigadas por los campos y las ciudades de nuestra España nacional, desde los maizales del Norte al sol nuevo de Andalucía, millares de mujeres españolas nacidas en Cataluña, sufren las torturas de su tierra alegrada de viñedos y espuma y entenebrecidas hoy por el crimen, la delación y la muerte.

Acércase la hora de la victoria y de la justicia exacta. Para salvar a Cataluña tienen nuestras falanges de primera línea, vivas y agresivas sus cinco saetas y devastado y limpio el yugo de nuestro orden nuevo.

Pero hacia nuestras tierras no van únicamente los brazos varoniles y resueltos de la espada. Es preciso que detrás de las Falanges la Sección Femenina de F. E. de Cataluña acuda a librar el estrago de las batallas.

En los pueblos y las ciudades de Cataluña española, en las masías familiares nos aguardan miles de niños abandonados, de hombres y mujeres enfermos, de familias hambrientas.

Allí debemos acudir con nuestro Auxilio de Invierno, con el calor tibio de nuestras Cocinas de Hermandad, con la alegría infantil de nuestros comedores jubilosos de geranios y de himnos.

Hay en nuestra región cientos de playas para alegrar a nuestros huérfanos, azules montañas para nuestros enfermos, trigales, frutas y pescados para los que padecen hambre.

La Sección Femenina de Españolas de Cataluña debe constituirse inmediatamente.

Camaradas de FALANGE, españolas de Cataluña, agrupaos todas en un haz como las cinco rosas de nuestra canción. También por Levante empieza a amanecer España. Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Reportajes de la guerra

Cómo me apoderé de Sevilla

Declaraciones del general Queipo de Llano a un periodista francés

PRIMER CONTACTO CON LOS JEFES

Viaje de inspección. - En el gobierno civil de Huelva. - Los guardias de asalto me persiguen por la carretera de Portugal. - Lo División en mi poder

II

Llegué a Sevilla en una visita de inspección a los puntos aduaneros, el 17 de julio, el mismo día en que empezaba a ser conocido de una manera muy vaga, muy contradictoria, el levantamiento de nuestras tropas en Marruecos. Yo iba dispuesto a apoderarme de la División costase lo que costase. Para esto era preciso tener a nuestro lado al que la mandaba: el general Villa Abille. Las perspectivas no eran muy favorables. Yo sabía por Cuesta, que había tanteado y presentado a varios de sus oficiales. Se mostraba indeciso, dispuesto a marchar más bien con el gobierno que con nosotros. Aquel día, encontrándose en Huelva, a donde yo también había ido, rechazando firmemente una sugerencia de Cuesta, rehusó una entrevista conmigo, lo que no constituía un síntoma muy animador.

El 18, por la mañana, temprano, cuando ya las noticias de la sublevación de Marruecos se precisaban y aclaraban, yo decidí, jugándome el todo por el todo, celebrar una entrevista con el gobernador civil de Huelva, que estaba completamente con el gobierno de Madrid. Esta entrevista era para mí muy peligrosa. El gobernador conocía mis opiniones, podía hacerme detener, sobre todo si había recibido órdenes de Madrid. Pero era preciso saber de una manera exacta lo que ocurría, cómo se presentaba la situación en Madrid y provincias. Este conocimiento me era indispensable para establecer mis planes en la jornada. El mejor medio, el único, era dirigirse a la misma fuente. Hay momentos en que es preciso aceptar resueltamente los riesgos. Nosotros no hemos cesado de correrlos aquel día y los siguientes. Es por lo que hemos triunfado.

El gobernador me dió informes precisos sobre los acontecimientos de Marruecos y de España. Me comunicó sus últimos telegramas, diciéndome: "Esta sublevación es imbecil. Madrid va a aplastarla sin ningún trabajo. Está ya casi aplastada".

Como me miraba con mucha insistencia, sin duda para adivinar mi opinión, decidí empezar a obrar. A tuno, tuno y medio.

-Yo soy enteramente del mismo parecer que usted-le dije. Esas gentes están locas; no tienen la menor esperanza de triunfar.

Entonces yo me apresuré a dejarle, diciéndole que iba a continuar como si nada ocurriese, mi tourné de inspección y a dirigirme hacia la frontera de Portugal.

Ya era hora de terminar esta peligrosa entrevista. No hacía un cuarto de hora que había partido, cuando llegó por teléfono la orden de detenerme. El gobernador, creyendo que yo marchaba hacia Portugal, envió en seguida guardias de asalto en automóvil para cogerme.

Pero yo, naturalmente, había tomado una dirección muy distinta. Me dirigía a toda velocidad hacia Sevilla, a donde llegué hacia el mediodía.



Tenía la mano en el bolsillo del pantalón empuñando el revólver...

Cuesta me puso rápidamente al corriente. Algunos de sus amigos, oficiales subalternos, estaban de todo corazón con nosotros. Pero era preciso estar seguros de los superiores.

Cuando me presenté en casa del general había convocado en su domicilio a los jefes de Cuerpo, para darles las instrucciones que la situación hacía necesarias.

Dirigiéndome a él: --"Ha llegado la hora de de-

Es aquí donde se iban a desarrollar a toda velocidad, como en el cinematógrafo, los acontecimientos más importantes y decisivos. Llegué al hotel de la División, dispuesto a buscar las cosas, a arrastrar al general con nosotros, o si no consentía, liquidarle sin retraso y detenerle si rehusaba.

cidirse, le dije. La salvación de la Patria lo exige. Es preciso actuar con nosotros o pasarme inmediatamente el mando de la División.

El general, indeciso, turbado, balbuceó algunas palabras. --"Yo no reconozco a más gobierno que el mío", dijo.

-En este caso, le respondí yo, os detengo. Tengo tropas

Frete de Madrid

Resumen de la prensa roja de la noche

«Mundo Obrero» reclama de todos los frentes de batalla que ayuden a Madrid amenazado. «Informaciones» dice que el 14 de abril no debe ser una fiesta cascabelera.

«Claridad» vuelve a comentar el reciente Congreso provincial del partido comunista. «Heraldo de Madrid» se refiere a las conferencias que celebró estos pasados días en París Martínez Barrios.

«C.N.T.» hace un balance de los meses de lucha y de las bajas rojas.

«El Sindicalista» publica una necrología de Luis de Tapia.

«La Voz» dice que la situación de Madrid es angustiosa. Para una ofensiva leal hace falta organizar bien las reservas, para que sea posible enviar refuerzos a todos los sitios.

Radio A-Z. - 14 4 37.

a la puerta para esto. Tomo desde este instante el mando. Las tropas mencionadas no estaban más que en mi imaginación.

El general protestó, pero de una manera débil, contra la violencia de que había sido objeto por parte mía, tomando por testigos a los asistentes, de que no cedía más que a la fuerza.

Yo tenía durante estas discusiones la mano metida en el bolsillo del pantalón, empuñando el revólver, dispuesto a hacer fuego si se me oponía la menor resistencia.

Ordené a Cuesta, que lo tenía todo dispuesto, hacer proclamar inmediatamente el estado de guerra. Un destacamento de soldados, al mando de un capitán, se llegó a la Plaza de San Fernando, la principal de la ciudad, para efectuar esta proclamación.

MAÑANA:

La marcha de las tropas

Rumbos heroicos

Las últimas desesperadas, sangrientas e infructuosas sacudidas de los rojos, en la batalla de Madrid

(Viene de la página 1)

Norte y pretendió llegar hasta el Puente de los Franceses. Pronto, advertido por nuestros observadores, las baterías le enfilaron, y los cañonazos le dibujaron hasta que una granada fué a estallar precisamente en uno de los vagones, y entonces los tripulantes, despavoridos, se echaron a tierra y huyendo en todas direcciones abandonaron el tren que tan catastrófico fin había tenido.

Por la tarde, las acometidas fueron más débiles, excepto una a las seis de la tarde.

Pero ésta que pretendió llegar al pie de nuestras trincheras, fué carne de cañón que vino a aumentar el número de cadáveres que ahora están en el campo en incalculable número, expuestos al viento y al sol. ¿Cuántos en esta nueva carnicería? No son ya las cifras astronómicas de las jornadas anteriores, pero siempre contando modestamente, se han dejado por lo menos 400 cadáveres que añadir a la terrible carroña que tenemos amontonada ante nuestras líneas.

Aún continuó anoche el fuego y siguieron las intenciones. Esta vez más abajo de la Cuesta y dirigidas contra el Cerro del Aguila. Actuaron los tanques y funcionaron con actividad ametralladoras y bombas de mano; un espectáculo de traca valenciana, que se prolongó más de dos horas con el mismo estéril resultado que las veces anteriores. Y por si todo ello fuera poco, el famoso día 14 de abril, durante el que ya no pueden celebrar éxito alguno, sigue ofreciendo a nuestros sol-

dados ocasión de demostrar su bravura, rechazando los ataques que, justo es decirlo, no revisten las aparatosas proporciones de los cuatro días grandes antes señalados, que fueron de fiesta mayor para la batalla de Madrid.

Se han hecho importantes prisioneros estos días, singularmente de gentes extranjeras, que capitaneaban las desmanteladas brigadas de facinerosos internacionales y se han cogido ayer hombres de una brigada nueva que ha debutado con trágica oportunidad. El batallón Stakhanov es el predilecto de nuestros soldados, porque esta gente viene formidablemente equipada.

Como siempre, en el afán de no exagerar nuestros éxitos, se nos ha quedado corta la cifra de los tanques cogidos al enemigo. Son exactamente en esta batalla los que siguen: día 9, 17 tanques, de los cuales cinco entraron inmediatamente en fuego contra los rojos, servidos por nuestros soldados; día 10, siete tanques, de los cuales dos utilizables; día 11, doce tanques, de los que tres, útiles. día 12, nueve tanques, de los que tres aptos para el servicio, y día 13, siete tanques, de los que dos utilizables.

En estas crónicas trazadas a vuelo pluma, no es posible registrar a compás del éxito grande, el detalle de los incontables rasgos de anónimos heroísmos que constituyen la base de la catástrofe roja, que quedará como uno de los descalabros más tremendos. Pero no quiero callar, por ejemplo, este detalle: el capitán Rodrigo, de la cuarta Bandera, fué herido gravemente en un brazo a las nueve de la mañana. Sin curarse siguió peleando y dirigiendo todo el día a sus hombres, negándose a ser evacuado siempre, hasta que a las seis de la tarde el propio general Iruretagoyena, a viva fuerza, le llevó en su coche, convenciéndole de que se retirara, no para ser hospitalizado, sino porque era precisa su información en el Cuartel de Navalcarnero.

Ni un solo momento han callado nuestros soldados. La guerra es alegre y las laringes españolas son privilegiadas, de tal guerte que los himnos de Falange, del Requeté, de los Legionarios y tantos más, han acallado muchas veces el ruido estruendoso de la artillería y las restantes armas automáticas.

Creo que los rojos tienen bastante con la lección recibida. No recojo los insistentes rumores que llegan del campo porque no quiero influir con tan exagerados optimismos. La victoria es tan resonante, tan apoteósica, que hay piadosos sentimientos para los fracasados, y se habla de dar sepultura a esos miles de cadáveres a cualquier precio. Y son los soldados que han logrado este éxito el más rotundo de la guerra, los que os afirman siempre con referencias de prisioneros y gentes que se pasan que tras esta hecatombe inigualada, los días del Madrid rojo están contados. ¡Dios haga que ellos acierten, y que por fin amenzaca en la capital!

JUAN DEPORTISTA Leganés, en el año de las victorias.

ULTIMA HORA

Una orden del man'o rojo

"Cueste lo que cueste, el frente de Madrid debe romperse"

Avila. - Se sabe por referencias que el mando rojo ordenó al jefe de las fuerzas que han realizado el contraataque sobre el cerco de Madrid, que, costase lo que costase, se rompiera el cerco puesto por los nacionales a la capital.

En la jornada de ayer, después de atacar, se retiraron materialmente destrozados por las fuerzas nacionales.

Los marxistas, para hacer alarde de material bélico, sacaron de la Estación del Norte un tren blindado, el cual, al llegar a un punto donde se hallaban las baterías nacionales, hicieron fuego sobre el causante grandes destrozos. El enemigo llevó a cabo una concentración de fuerzas en el campo existente entre Puerta de Hierro y Parque de la Florida. En el ataque del día de ayer, todas las balas empleadas eran explosivas, como lo demuestran las heridas que padecen nuestras tropas.

En el sector de las Navas, nuestras fuerzas han hecho retroceder a sus primitivas posiciones a las fuerzas rojas. En este sector se ha comprobado el empleo de cañones del 12,75, servidos por extranjeros.

La derrota sufrida ha sido grandísima.

Son bombardeados los Altos Hornos de Baracaldo

San Sebastián. - Varios aparatos de las escuadrillas nacionales, en una de las incursiones realizadas en el frente Vizcaya, han dirigido sus bombas sobre los Altos Hornos de Baracaldo. Numerosas bombas de gran potencia cayeron sobre ellos, produciendo grandísimos destrozos y castigando a las numerosas concentraciones de brigadas rojas que están ocupadas en este lugar.

DE MAESTRO ALBAÑIL A GENERAL DE DIVISION

Madrid. - El camarada rojo Cipriano Nero, ha sido ascendido, en virtud de un decreto "bermello", a la categoría de general de división.

La aviación roja "no bombardea más que objetivos militares"

Avila. - El corresponsal de la agencia «Havas» comunica una información en la que pone de relieve la falta de moral de los pilotos rojos, que no titubean en descargar sus bombas sobre lugares pacíficos, enormemente alejados del frente y en donde, por estas causas no existen más que personas no combatientes. Ultimamente y después de comprobar su ineficacia en el frente de Madrid, descargaron su bofia sobre ciudades indefensas como Melilla, Valladolid y otras, siendo lugares preferidos para su canallesca labor los hospitales, en donde a pesar de estar bien visibles los signos de la cruz roja.

Barcos extranjeros detenidos

Hendaya. - Seis barcos de nacionalidad inglesa y holandesa, se hallan detenidos en este puerto por temor a la escuadra nacional; marchan con dirección a Bilbao, transportando víveres y material de guerra.

LLEGA A LISBOA EL ADMINISTRADOR DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Lisboa. - Ha llegado a esta capital a bordo del "Cap Arcona", el capitán señor Tennio Akkerman, administrador del Comité de no intervención.

El ex-Negus se arrepiente de no haber llegado a un acuerdo con Mussolini y haber seguido a la Sociedad de Naciones

París. - El diario francés «L'Intransigeant» publica unas declaraciones del ex Negus, "ras" Tafari. Manifiesta que el pueblo abisinio tenía todas sus esperanzas en la Sociedad de Naciones, que le había prometido favorecerle.

Cuando recibió el telegrama en el que le decían que la escuadra inglesa estaba en Gibraltar, creía ciegamente en la influencia de la Sociedad de Naciones.

-¿Cómo nos engañamos todos!- exclamó el ex Negus. Si hubiera tenido conocimiento del lamentable resultado de la intervención de la Sociedad de Naciones, hubiera concertado un acuerdo con Mussolini.

Interrogado por el periodista sobre las causas de no aceptar el plan Laval-Hoare, contestó el antiguo emperador de Abisinia que no lo hizo porque la S. de N. se lo había prohibido. SU SANTIDAD PIO XI SALE POR VEZ PRIMERA A LA CALLE DESPUES DE SU ENFERMEDAD

Roma. - El Papa Pío XI, por primera vez después de su dolencia, dió un paseo en automóvil a través de los jardines del Vaticano. Su médico le seguía en otro coche.